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Не замечаете того, что происходит вокруг? Равнодушны к мандариново-конфетной пред-
новогодней суете? Не помните, чем завтракали, когда последний раз полноценно спали и как 
давно не сидели в социальных сетях? В отражении зеркала видите красные глаза, взъерошен-
ные волосы, тихий ужас во взгляде и сосредоточенность в облике? В таком случае ваш диаг-
ноз – сессия.

В это непростое время советуем мобилизовать все свои силы и направить их в научное 
русло. Обычно в сессию студент открывает в себе самые невероятные таланты и способности! 
К примеру, когда еще прочтешь такое количество учебников и усвоишь столько информации? 
Так что во всем нужно находить плюсы! Запасайтесь терпением и витаминами, правильно пла-
нируйте свой день, чередуйте занятия с отдыхом, почаще бывайте на свежем воздухе и, самое 
главное, помните, что нервные клетки не восстанавливаются! 

Ни пуха! 

Диагноз: СЕССИЯ
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Уважаемые коллеги!
22 декабря вся страна отмечает День Энергетика. Этот праздник призван напомнить, 

что слово «энергия» давно и плотно вошли в нашу жизнь, а для многих из учащихся на-
шего вуза, по праву являющимся одним из лидеров в подготовке кадров энергетической 
отрасли, – это еще и ежедневные лекции, темы для научных исследований и экзамены. 
Друзья! В этот праздничный день от всей души желаю вам нескончаемой энергии, во-
площения в жизнь самых смелых замыслов дружеского тепла и понимания. 

С наилучшими пожеланиями,
ректор УрГУПС, профессор А. Г. Галкин

Заниматься наукой 
со студенческой скамьи
– Алексей Анатольевич, престижно 

ли в наше время быть ученым?
– Конечно, престижно! (Улыбается.) 

Сейчас наука быстрым и твердым шагом 
движется вперед, есть чувство стабиль-
ности и уверенности в завтрашнем дне. 
Руководство нашего университета очень 
активно поддерживает молодых специа-
листов, дает им хорошую стартовую пло-
щадку. Я сам, как молодой ученый, за-
канчивал УрГУПС и был заинтересо-
ван в своем дальнейшем развитии. Мо-
лодежь стимулируют к работе, увлекают 

Результат очеВИДЕН
Каждый их день ознаменован поисками новых идей, решением самых сложнейших задач и мучительно-радо-

стными открытиями. Они мало спят, перекусывают на ходу, редко полноценно отдыхают по выходным. 
Привычные радости жизни подменяют тернистым путем взлетов и опровержений. Но все это стоит тех ре-
зультатов, которых они достигают, занимаясь делом своей жизни. Речь идет о наших ученых. В УрГУПС все-
гда главная роль отводилась и отводится научной сфере, науку активно поддерживали и развивали. Поэтому 
мы решили посвятить эту полосу беседе с кандидатом технических наук, доцентом, заведующим научно-исс-
ледовательской лабораторией «Системы автоматизированного проектирования контактной сети» (НИЛ 
«САПР КС») УрГУПС Алексеем Анатольевичем Ковалевым.

существующими научными разработка-
ми, предоставляют возможность реали-
зовать себя. Наукой нужно начинать за-
ниматься со студенческой скамьи – то-
гда будет результат.

Работать на результат
– Есть ли у молодежи желание и 

стремление заниматься наукой?
– Есть. Причем чтобы развивать это 

желание, ребят нужно заинтересовывать: 
показывать научные лаборатории, фор-
мировать представление о современной 
науке, объяснять перспективы и возмож-
ности. Одно дело – диплом, совсем дру-
гое дело – саморазвитие, польза для про-
изводства, подготовка к работе на пред-
приятиях. Наука никогда не повредит 
будущему специалисту. 

Сейчас вуз организовал 15 студенче-
ских научных коллективов, руководите-
ли которых стараются учить студентов 
писать научные статьи, организуют их 
участие в конференциях и форумах. 16 
ноября в рамках празднования 55-летия 
УрГУПС проводилась конференция ме-
жду студенческими научными коллекти-
вами (СНК). 

Лучшие докладчики заняли призо-
вые места. У студентов была возмож-
ность опубликовать свои труды в науч-
ном сборнике «Перспектива», выпускае-
мого под редакцией проректора по на-
учной работе и международным связям 
С.В. Бушуева. 

Смело стоять у руля
–Чем в первую очередь должен ру-

ководствоваться человек, отправляясь 
в «научное плавание»?

– «Научное плавание» – доволь-
но-таки серьезное путешествие в жиз-
ни любого ученого. Чтобы уметь управ-
лять штурвалом, необходимо приложить 
много усилий и стараний. Несомненно, 
главным здесь становится само жела-
ние заниматься наукой. Этот шаг дол-
жен быть осознанным. 

Поступление в аспирантуру открыва-
ет большие научные горизонты для лю-
бого выпускника – это прекрасная пер-
спектива. В помощь начинающему – хо-
роший наставник, который направит в 
нужное русло, подскажет верный путь 
научных поисков. Моим научным на-
ставником был профессор кафедры 
«Электроснабжение транспорта», рек-
тор УрГУПС А.Г. Галкин. Он умеет пе-
редавать аспирантам свои знания и все-
лять уверенность в себе. Одним из ре-
зультатов совместной работы стала за-
щита кандидатской диссертации. 

Поэтому сегодня и я стараюсь приви-
вать студентам интерес к науке. Вижу по-
тенциал тех, кто активно проявляет себя 
на занятиях в аудитории, и привлекаю к 
научной и хоздоговорной работе в СНК 
и научной лаборатории. Часть из этих 
студентов уже поступили в аспирантуру, 
остальные нашли хорошее рабочее ме-
сто на производстве. >>
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Равняться на тех, кто уже чего-то 
достиг, учиться проводить научные ис-
следования, работать в команде, стре-
миться вперед – это основа для старто-
вой площадки студентов, отправляю-
щихся в научное плавание.

Не бояться «страшных» формул
– Есть ли какое-то общее качество, 

свойственное людям, которые занима-
ются наукой?

– Хороший вопрос (Задумывается.). 
Наверно, в первую очередь это усидчи-
вость (здесь важно не испугаться «страш-
ных» формул) и целеустремленность 
(а как же без нее можно достигнуть на-
учного результата?).

Дискутировать с соратниками
– Усидчивость и целеустремлен-

ность – это, конечно, нужные качества. 
А вот интересно: обязательно ли иметь 
«семь пядей во лбу», чтобы быть уче-
ным?

–На самом деле нет. Не надо быть 
круглым отличником, чтобы стать уче-
ным. Даже сам Эйнштейн, как всем из-
вестно, таким не был, хотя, сколько у 
него было «пядей во лбу», никто не знает 
(Смеется.). Но, несмотря на это, он дос-
тиг великолепных научных результатов! 
Главное, повторюсь, – иметь желание и 
цель, идти только вперед, не пасовать пе-
ред трудностями! Если что-то не полу-
чается – ни в коем случае не сдаваться, 
пробовать еще и еще, искать разные под-
ходы! Кроме того, очень важно общать-
ся с людьми, занимающимися научной 
работой в области твоего исследования. 
Как правило, в дискуссиях и в спорах ро-
ждается истина. К примеру, когда я зани-
мался написанием кандидатской диссер-
тации, мне посчастливилось пообщаться 
с коллегами из Омского государственно-
го университета путей сообщения. Там я 
с удивлением обнаружил, что у меня есть 
соратники, которые работают над теми 
же научными проблемами! Мы подели-
лись друг с другом опытом и получили 
от этого большую пользу!

«Держать руку на пульсе»
– Какова общая ситуация развития 

науки в России и в УрГУПС, в частно-
сти?

– Сейчас наше Правительство РФ ак-
тивно развивает и поддерживает науч-
ные инновационные проекты, объявля-
ет конкурсы и гранты в поддержку ин-
формационных решений, проводит раз-
личные форумы (к примеру, «Селигер» 
и др.). Мы пытаемся «держать руку на 
пульсе»: ищем информацию и участву-
ем в конкурсах. Сейчас, студенческий 
научный коллектив «Автоматизирован-
ные системы и электроэнергетика» (СНК 

«АСЭ») под моим руководством участву-
ет в конкурсе, проводимом «Националь-
ной ассоциацией инноваций и развития 
информационных технологий» («НАИ-
РИТ»). После отбора лучшие проекты 
можно будет воплотить в жизнь благода-
ря дальнейшему финансированию. Это, 
несомненно, мотивирует наших студен-
тов, ведь даже самая невероятная идея в 
будущем может пустить крепкие корни в 
научную почву и принести пользу. 

СНК «АСЭ» так же участвует и во 
всероссийских мероприятиях. В про-
шлом году мы с аспирантом Федором 
Несмеловым ездили на конференцию 
в ОмГУПС, а в октябре этого года – в 
ПГУПС на Международный симпозиум 
El`Trans 2011. На таких мероприятиях 
можно получить много полезной инфор-
мации, чтобы использовать ее в своих 
дальнейших разработках, поэтому связь 
с профильными вузами необходимо под-
держивать всегда! 

В жизни УрГУПС наука, конечно же, 
занимает первое место. Вводятся в экс-
плуатацию новейшие испытательные 
центры, каждый год увеличиваются ма-
териальные выплаты студентам и аспи-
рантам за научную деятельность, поэто-
му сегодня у студентов есть хорошая мо-
тивация. Главное – не лениться, разра-
батывать научные проекты, описывать 
достижения в статьях и публиковать их 
в сборниках научных трудов! 

Вносить свою лепту
–Расскажите о своих научных дости-

жениях. Чем вы занимаетесь?
– Одним из сегодняшних направле-

ний НИЛ «САПР КС» является совер-
шенствование программного комплек-
са АРМ КС, созданного в помощь проек-
тировщикам контактной сети. Учитывая 
тот факт, что Правительство Свердлов-
ской области и ОАО «РЖД» поддержи-
вают развитие высокоскоростных маги-
стралей, НИЛ «САПР КС» начинает со-
трудничество с петербургской компани-
ей ЗАО «Универсал Контактные сети». 
Цель – разработка контактной подвески, 
способной выдерживать скорость движе-
ния до 400 км/ч. Хотелось бы обратить 
внимание на то, что для реализации это-
го проекта нам нужны молодые специа-
листы. Принимая во внимание актуаль-
ность темы, студенты смогут разработать 
интересные дипломные проекты, вместе 
с нами достичь научных результатов и 
при желании продолжить работу в Ур-
ГУПС после окончания.

Что касается личных достижений… 
(Размышляет.) Во-первых, горжусь тем, 
что закончил УрГУПС, и в его стенах на-
писал и защитил кандидатскую диссер-
тацию. Во-вторых, наши изобретения 
(НИЛ «САПР КС») начинают находить 
применение в ОАО «РЖД», это тоже 

радует. И, в третьих, организованный 
мною студенческий научный коллектив 
завоевывает призовые места на различ-
ных конкурсах и конференциях. К при-
меру, один из моих аспирантов, Анд-
рей Кардаполов, в прошлом году полу-
чил именную стипендию Президента РФ, 
а студент Дмитрий Богатенко 16 нояб-
ря получил 1 место за «лучший научный 
доклад». Мне, как научному руководите-
лю, это очень приятно.

Самореализовываться
– Итак, подведем итоги. Что бы вы 

посоветовали студентам? Как им начать 
реализовывать себя в научной сфере?

– Обобщая вышесказанное, хочу 
еще раз подчеркнуть: сейчас у студентов 
УрГУПС есть все возможности для того, 
чтобы заниматься наукой. Нужно инте-
ресоваться тем, чем живет твой вуз, знать 
о перспективных направлениях, которые 
он стремится развивать, вступать в сту-
денческие научные коллективы. А это, 
соответственно, поможет студенту и в са-
мореализации. Есть желание, есть время 
– почему бы и не отправиться в «научное 
плавание»? Все в ваших руках, дорогие 
студенты! Наука – наше будущее! 

Вдохновлялась научной беседой 
Анастасия Мехонцева

16 ноября состоялась молодежная 
научная конференция «Студенческие 
научные коллективы – транспорту». 
Поздравляем победителей, занявших 
призовые места:

I место – Д. Богатенко;
II место – Е. Паранин;
III место – Т. Власова.

29 ноября С.П. Баутин прочитал на-
учно-популярную лекцию «Управляе-
мый термоядерный синтез». Профес-
сор доступно, в том числе и для сту-
дентов, осветил современное состоя-
ние проблемы, рассказал об истории 
идей в этой области и поделился свои-
ми научными разработками. Поздрав-
ляем Сергея Петровича с получением 
патента на мишень для получения тер-
моядерных реакций!

>>
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– В дни проведения науч-
ной конференции «Транспорт 
21 века» вышел в свет пер-
вый номер журнала «Инно-
вационный транспорт». Вы-
ход журнала стал подарком 
к юбилею УрГУПС. Редакция 
журнала располагается здесь, 
в УрГУПС. Почему?

Хочется отметить инте-
ресные выступления наших 
студентов. К примеру, Сергей 
Правдин рассказал (и проде-
монстрировал презентацию) 
о материально-техническом 
обеспечении екатеринбург-
ского ИВЦ. Евгения Симу-
шина исследовала использо-
вание складского аутсорсин-
га при выборе оптимальной 
структуры склада. Констан-
тин Дербышев доложил о 
роли закупочной логистики в 
розничной торговле ювелир-
ных изделий из золота. Антон 
Ильин рассказал о значении 
промышленного железно-
дорожного транспорта в мо-
дернизации российской эко-
номики (на примере «Урал-
промжелдортранс»). Вале-
рия Докучева посвятила свое 
выступление формированию 
транспортно-логистической 
системы на примере ОАО 
«Уралкалий», А. Ключников 

Новый проект
– УрГУПС – единствен-

ный транспортный вуз регио-
на, поэтому совершенно орга-
нично, что редакция журнала 
работает на базе нашего вуза, 
аккумулируя и освещая науч-
ные идеи со стадии разработ-
ки до внедрения их в произ-
водство. 

Крепкая техническая база 
нашего университета, учиты-
вая вновь открывшийся науч-
но-образовательный центр, 
дает возможность нашим ав-
торам воплощать свои идеи в 
жизнь.

– В чем инновация «Инно-
вационного транспорта»?

– Конкретизирую. Инно-
вация – это внедренное нов-
шество. «Инновационный 
транспорт» – это совместное 
издание УрГУПС и Россий-
ской академии транспорта. 
Поэтому журнал объединил 
и в дальнейшем укрепит связь 
молодых ученых, бизнесме-
нов, руководителей и работ-
ников транспортных отрас-
лей. А во взаимодействии их 
мы ожидаем новые разработ-
ки, и обязательно получим! 
А воплощение, внедрение за 
нашими выпускниками.

– Уверена, что материа-
лов для публикации хоть от-

бавляй. Когда следующий вы-
пуск журнала?

– Уже подготовлен к печа-
ти. Планируется к концу де-
кабря. 

Полную версию журнала 
читайте на www.usurt.ru

Научная дружба УрГУПС и УрГИ

Наш сегодняшний со-
беседник – профес-

сор, доктор технических 
наук, научный редактор 
журнала «Инновацион-
ный транспорт» Дмит-
рий Германович Неволин.

25 декабря состоялась выстав-
ка «Любимый национальный 
праздник»
В УрГУПС работала выставка «Лю-

бимый национальный праздник». Она 
подготовлена кафедрой философии и ис-
тории и студентами 3 курса ЭТФ в рам-
ках дисциплины «Культурология».

рассмотрел проблемы феде-
рально-регионального про-
екта «Урал-промышленный, 
Урал-полярный».

Наши гости из УрГИ тоже 
представили актуальные и 
содержательные доклады. 
Н. Жихарев рассказал о со-
вершенствовании логистиче-
ской системы на предприятии 
ОАО «Уралгаз», а В. Петалов 
наглядно показал, как совер-
шенствуется логистическая 
система предприятия «Реж – 
никель».

Мероприятие прошло 
под научным руководством 
В.М. Самуйлова. Такая фор-
ма межвузовской студенче-
ской научно-практической 
конференции признана удач-
ной и весной 2012 года будет 
повторена и в Уральском гу-
манитарном институте. 

С.А. Бронников
И.о. зав. кафедрой «Мировая 

экономика и логистика»

25 ноября состоялась межвузовская студенческая 
научно-практическая конференция «Региональ-

ная логистика и управление цепями поставок». В ме-
роприятии приняли участие студенты 5 курса УрГУПС 
(гр. К-517) и студенты-дипломники факультета ме-
неджмента Уральского гуманитарного института, 
обучающиеся по специализации «Управление в транс-
портно-логических системах» (гр. М-401 сфоз). 

В период с 28 ноября по 28 де-
кабря УрГУПС предоставлен дос-
туп к ЭБС «КнигаФонд»
ЭБС «КнигаФонд» — электронный 

ресурс, на котором можно найти лите-
ратуру, соответствующую современным 
требованиям и стандартам обучения, в 
том числе федеральным государствен-

ным образовательным стандартам выс-
шего профессионального образования 
нового поколения.

2 декабря состоялась церемо-
ния вручения стипендий Губер-
натора Свердловской области
На торжественной церемонии вруче-

ния стипендий Губернатора Свердлов-

Участники межвузовской конференции

>>
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ведущая	рубрики	лилия	хабибрахМанова	 хроника	событий

ведущий	рубрики	александр	спирин	 интересно

4 декабря – День информатики в России

История этого праздника начинается с 4 декабря 1948 года. 
Заинтересовавшись появившимся в конце 40-х годов XX века 
публикациями о цифровых вычислительных машинах, Госу-
дарственный комитет Совета министров СССР по внедрению 
передовой техники в народное хозяйство зарегистрировал изо-
бретение И.С. Брука и Б.И. Рамеева – цифровую электронную 
вычислительную машину. Это первый официально зарегист-
рированный документ, касающийся развития вычислитель-
ной техники в нашей стране. 

Этот день с полным правом можно считать днем инфор-
матики, но первая электрическая машина была изобретена в 
1860 году.

Отдельной наукой информатика была признана лишь в 
1970-х годах, до этого она развивалась в системе математики, 
электроники и др. технических наук.

На сегодняшний день информационные технологии не сто-
ят на месте, а продвигаются с высокими темпами.

12 декабря – День конституции РФ

Основному закону, который имеет высшую юридическую 
силу, в 2011 году исполнится 18 лет. Именно 12 декабря 1993 
года по результатам всенародного голосования была принята 
Конституция Российской Федерации, по которой страна жи-
вет и сегодня. 

ской области были награждены студен-
ты УрГУПС Е.А.Тумашова (5 курс ФЭУ) 
и Е.О. Нисковских (4 курс «Сестринское 
дело» КЖМ). Поздравляем!

4 декабря прошли выборы 
депутатов в Государственную 
Думу Федерального Собрания 
РФ и в Законодательное 
Собрание Свердловской 
области
Студенты УрГУПС активно прояви-

ли на выборах свою гражданскую пози-
цию. По статистике, к 17:00 на избира-
тельном участке, расположенном в спорт-
комплексе УрГУПС, в голосовании при-
няли участие около 60% студентов. Отме-
тим, что на территории избирательного 
участка голосование проходило с помо-
щью автоматического комплекса обработ-
ки избирательных бюллетеней. Активнее 
всех своим избирательным правом вос-
пользовались студенты общежития № 5.

6 декабря состоялся 
День Карьеры в УрГУПС
День карьеры организовала ло-

кальная группа «BEST- Екатеринбург». 
В университет были приглашены пред-
ставители «ВУЗ-банка», «М.Видео», 
«HeadHunter», корпорации «Мир Путе-
шествий», Нижнее-исетского завода ме-
таллоконструкций «СВЕЛ», междуна-
родной транспортной компании «Четы-

ре сферы». Мастер-класс для студентов 
«Секреты успешного трудоустройства» 
провела компания «HeadHunter». 

В период с 6 по 7 декабря 
в УрГУПС прошли Локальные 
инженерные соревнования 
Инженерные соревнования проводи-

лись в два этапа: 6 декабря – «Сase Study», 
7 декабря – «Team Design». В них при-
няли участие 15 команд, в том числе ко-
манды из филиала Челябинского инсти-
тута путей сообщения и филиала УрГУПС 
в Нижнем Тагиле. Победителям в сорев-
нованиях «Сase Study» стала команда 
«Левша» (в состав которой вошли Мак-
сим Марамыгин (Т-220), Илья Мурзин 
(Э-319), Кристина Борисова (МЭ-418), 
Динар Ямолтдинов (Т-220)). На этапе 
«Team Design» победила команда «Пик-
сели» (ее представляли Антон Волоки-
тин (ИТ-418), Роман Алешков (ИТ-418), 
Александр Аксенов (ИТ-418), Александр 
Русских (ИТ-418)). Победители этих со-
ревнований поедут в Москву на этап рос-
сийских инженерных соревнований.

В период с 7 по 8 декабря 
был организован круглый 
стол «Психологическое 
сопровождение студента 
в процессе формирования 
осознанного отношения 
к созданию семьи»
Данное мероприятие прошло в рам-

ках Совета социально-психологической 
помощи. Цель «круглого стола» - обмен 
опытом по актуальным вопросам, рабо-
та психолога со студентами, обмен мне-
ниями, передовыми технологиями взаи-
модействия. 

Участники Дня карьеры

Инженерные соревнования: 
в творческом процессе

Стипендию Евгении Тумашовой вручает министр 
общего и профессионального образования 
Свердловской области Ю.И. Биктуганов

>>



6 Магистраль ▪ № 18 (162) ▪ декабрь 2011

филиалу	в	златоусте	–	75	лет!	

Сердечно поздравляю Вас с юбилеем — 75-летием кафедры среднего профессионального 
образования отделения «Железнодорожная медицина» нашего филиала в г. Златоусте!

Начинаясь с фельдшерско-акушерской школы на станции Златоуст Южно-Уральской же-
лезной дороги, филиал вырос в уникальное учебное заведение, один из лучших территориаль-
ных подразделений УрГУПС. Филиал по праву гордится своими выпускниками, которые се-
годня высоко востребованы на Свердловской, Южно-Уральской, Горьковской и других отде-
лениях дороги. 

За годы существования филиала была сформирована первоклассная команда профессиона-
лов из преподавателей, сотрудников и активных и дружных студентов, ставших частью боль-
шой и дружной семьи УрГУПС. Я убежден, в будущем филиал ждут новые победы, а универ-
ситетский комплекс будет во всем способствовать его процветанию.

В преддверии юбилея от всей души желаю Вам, Виталий Владимирович, и всему коллекти-
ву филиала крепкого здоровья, успехов в любых начинаниях, исполнения замыслов и надежд, 
оптимизма на долгие годы, счастья и благополучия! С праздником! 

С наилучшими пожеланиями,
ректор УрГУПС, профессор А. Г. Галкин

Дорогие друзья!
Поздравляю всех преподавателей, сотрудников, студентов и выпускников с юбилеем род-

ного филиала УрГУПС в городе Златоуст!
За эти годы мы вместе прошли огромный путь, выпустили лучших специалистов фельдшер-

ского и сестринского дела, сегодня успешно реализовавшихся в жизни. 
Слова особой благодарности я бы хотел выразить всему профессорско-преподавательско-

му составу и всему коллективу филиала. Именно благодаря Вашему самоотверженному тру-
ду, любви и терпению стало возможно развитие учреждения на протяжении всех этих лет. От 
всей души Вам новых профессиональных достижений, добра и мира в доме, крепкого здоро-
вья и благополучия! 

С уважением,
директор филиала в г. Златоусте В.В. Махно

В сентябре 1936 года на 
основании Постановления 
СНК СССР «О подготовке 
средних медицинских, зубо-
врачебных и фармацевтиче-
ских кадров» и «Положения о 
Фельдшерской школе», утвер-
жденных народным комисса-
ром Здравоохранения СССР 
на станции «Златоуст» Юж-

Уважаемый Виталий Владимирович! 
Дорогие преподаватели, студенты, сотрудники и выпускники!

Филиал УрГУПС в Златоусте: 
сделано с любовью
Директор – это не должность, это образ жизни. 

Ни время, суток, ни время года, ни расстояние не 
имеют значение: директор всегда на работе, с кол-
лективом, студентами… Виталий Владимирович Мах-
но, энергичный и креативный современный руководи-
тель, возглавляет работу филиала УрГУПС в городе 
Златоуст с 1988 года. Он предоставил нам матери-
ал об истории развития и становления своего «вто-
рого дома».

но-Уральской железной до-
роги была открыта Ведомст-
венная фельдшерско-акушер-
ская школа. Она должна была 
готовить работников средне-
го медицинского персонала 
для железнодорожных боль-
ниц и поликлиник. Директо-
ром был назначен Борис Ар-
кадьевич Либерман. 

В год открытия фельдшер-
ско-акушерской школы была 
набрана одна группа фельд-
шеров из 30 человек. Это было 
нелегко: собственного здания 
у Школы не было, педсоставу 
со студентами приходилось 
кочевать из одного корпуса в 
другой. Фабрично-заводское 
училище при вагонном депо, 
церковь, помещения бывшей 
больницы, поликлиники на 
горе Косотур, детского садика, 
подвал 90-й школы, клуб МВД 
(сейчас это Дом школьника)… 
Учебников не было, нагляд-
ных пособий – тоже, поэто-
му приходилось готовить-
ся по конспектам. Но в 1939 
году состоялся первый выпуск 
фельдшеров и акушеров. Все 
они дружно отправились в че-

лябинское Врачебно-санитар-
ное управление, где выпускни-
ков распределили на работу по 
железнодорожным больницам 
Советского Союза – от Казах-
стана до Дальнего Востока. 

За первым выпуском по-
следовал второй, а третий 
выпуск пришелся на страш-
ный для всей страны 41-й год. 
Многие молодые специалисты 
были мобилизованы в начале 
войны. Выпускник 1940 года 
Родион Егорович Ульянов от-
служил в рядах Советской ар-
мии 27 лет офицером, затем 
вернулся руководителем во-
енного дела в Златоуст. Иван 
Иосифович Шулигин в годы 
войны был парашютистом в 
авиадесантных войсках, на-
гражден медалью «За отвагу» >>
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и орденом Отечественной вой-
ны 2-й степени. После окон-
чания боевых действий окон-
чил медицинский институт и 
30 лет проработал хирургом в 
железнодорожной больнице, 
одновременно читая курс лек-
ций в медучилище. Медсест-
ра Полина Ивановна Мельни-
кова (выпуск 1940 года) про-
шла по дорогам Украины, Ру-
мынии, Венгрии, затем 46 лет 
работала санитарным фельд-
шером на Златоустовском от-
делении дороги. Лидия Гри-
горьевна Качурина, в 1946 
году занявшая пост директо-
ра училища, в военные годы 
была начальником городско-
го госпиталя. Этой женщине 
присвоили две высоких награ-
ды – Орден Красной Звезды и 
Орден Отечественной войны 
2 степени. 

Нелегко в Великую Отече-
ственную войну было и сту-
дентам: лекции записыва-
ли на старых газетах, журна-
лах, книгах, обед на большой 
перемене состоял из стака-
на горячего чая и куска хле-

ба. Каникулы в военное вре-
мя не было – летом учащиеся 
работали на железной доро-
ге – помогали путейцам, заго-
тавливали на зиму дрова для 
обогрева училища (оно на-
ходилось тогда в здании по-
ликлиники на горе Косотур). 
Возглавлял училище в годы 
войны Марк Львович Поло-
вецкий. 

В послевоенные годы в 
стране появилась потребность 
в санитарных врачах и фельд-
шерах. В 1947 году в учили-
ще открылось новое отделе-
ние – санитарно-гигиениче-
ское. Первая группа состояла 
из 46 человек. 23 человека из 
этой группы были участника-
ми войны, более половины из 
них закончили училище с от-
личием и поступили в Сверд-
ловский медицинский инсти-
тут, стали санитарными вра-
чами. В 1950 году появилась 
специальность «Сестринское 
дело». А с октября 1954 года 
«Фельдшерская школа» была 
переименована в «Златоус-
товское медицинское учили-

ще Южно-Уральской желез-
ной дороги МПС». 

В 1991 году медицинское 
училище МПС переселилось в 
новое четырехэтажное здание 
рядом с отделенческой боль-
ницей. И не только выпускни-
ки прошлых лет в могут оце-
нить все достоинства нового 
дома – большие классы, ко-
ридоры, буфет, спортивный 
зал и все прочие удобства. 

За годы существования 
училища было подготовлено 
более пяти тысяч специали-
стов. По всей стране нынче 
трудятся выпускники учили-
ща, ставшего кузницей  кад-
ров для многих лечебных уч-
реждений Российской желез-
ной дороги. Более двух де-
сятков молодых фельдшеров 
и медсестер после окончания 
училища получили высшее 
медицинское образование и 
стали врачами. 

С 2005 года училище ре-
организовано в филиал Госу-
дарственного образователь-
ного учреждения высшего 
профессионального образо-

вания «Уральский государст-
венный университет путей со-
общения» в городе Златоусте. 
Сегодня здесь обучаются сту-
денты на дневном и заочном 
отделениях по медицинским 
и железнодорожным специ-
альностям. 

В.В. Махно, почетный же-
лезнодорожник России:

Наш дружный коллектив 
отмечает 75-летие факуль-
тета СПО кафедры «Желез-
нодорожная медицина». Для 
нас это значимая дата, сим-
волизирующая стабильность 
и благополучие в работе на 
благо УрГУПС и родного фи-
лиала. Мы долгий путь про-
делали не зря! Сегодня у нас 
трудятся 60 штатных сотруд-
ников, из них – 4 аспиранта, 
49 высококвалифицирован-
ных врачей, которые работа-
ют в лечебно-профилактиче-
ских учреждениях города. Ка-
ждый из сотрудников уника-
лен и значим – мы командой 
давно уже стали, так пусть же 
всегда и во всем нам сопутст-
вует удача! 

На нашем факультете СПО кафедры 
«Железнодорожная медицина» активно 
работает кружок «Я за здоровый образ 
жизни». Работа кружка включает социо-

Что выберешь ты?
В обучении медицинских работников мы, педагоги, особое внимание 

уделяем активности студентов в решении вопросов охраны здоро-
вья населения, ориентируя будущих медиков на лечебно-профилактиче-
скую деятельность. Здоровый образ жизни должен стать нормой для 
каждого медицинского работника. 

логические исследования, работу с науч-
ной литературой, создание рефератов и 
демонстрационных наглядных пособий 
(плакатов, бюллетеней, стенгазет, схем, 

диаграмм). Кружковцы овладевают уме-
нием компетентно отвечать на вопросы 
слушателей, искусством общения, лек-
торскими приемами, психологическими 
навыками.

Кружковцы проводят лекции в фор-
ме интересного театрализованного ме-
роприятия – акции. 

В прошлом году студентами филиа-
ла УрГУПС в городе Златоуст была под-
готовлена акция-протест «Я голосую за 
мир без курения!», которая стартовала 
в апреле этого года. К концу мая в про-
филактическом антитабачном обучении 
приняли участие подростки златоустов-
ских школ, школ городов горнозавод-
ской зоны – Миньяра, Сима, Верхнего 
Уфалея, Нязепетровска, Башкортоста-
на – Новобелокатая, Месягутова.

Доступность данной программы для 
подростков связана с вовлечением ребят 
в процесс обучения. Студенты-сверстни-
ки пропагандируют жизнь без курения 
на языке подростков с энергией и энту-
зиазмом, на личном примере. Хочу от-
метить, что решение неотложной задачи 
по снижению распространенности вред-
ных привычек среди подростков требу-
ет взаимодействия, объединения усилий 
врачей, педагогов, родителей, социаль-
ных работников – всего общества. На-
копленный опыт есть. Спрашивайте, по-
делимся. 

Е.В. Шакирова 

Мы – за здоровый образ жизни!

>>
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филиалу	в	златоусте	–	75	лет!	

ПРеПоДаВатеЛям ФиЛиаЛа

В пути к неведомым границам
Ваш труд ведет нас в знаний храм.
Меняются предметы, лица – 
За все мы благодарны Вам.

Покоя нет Вам, нет спасенья
И бьет отчаянье порой
От легкомыслия студентов…
Преподаватель, ты – герой!!!

Твой выбор неподвластен небу,
Ты выбирал дорогу сам…
И в тишине учебных кабинетов
Ты сердце открывал всем нам.

И пожеланья от студентов
Просты, наивны, но честны:
Желаем творчески успеть все, 
Осуществить свои мечты!

Искать, творить и быть счастливым,
Как в детстве, быть самим собой.
Любить… и тоже быть любимым
И вознестись над суетой!

Мы будем помнить Ваши речи,
Веселые и строгие порой…
Научные, житейские, смешные.
Всю жизнь мы пронесем с собой
Экзаменов минуты роковые…

Любите жизнь такой, как есть!
Любите вдох и выдох вволю!
Печаль и радость – все не счесть.
Не осуждайте свою долю…

Ох уж эти экскурсии!

таинственные пещеры
Таинственные, скрытые в земных 

недрах пещеры волнуют человеческое 
воображение с незапамятных времен. 
С ними связано много мифов, легенд, 
сказок и самых невероятных историй. 

Для одних пещера – это темное и сы-
рое место… Для других – место житель-
ства древнего человека, охотника и ху-
дожника… Для третьих же – прежде все-
го помещения, набитые пиратскими или 
разбойничьими сокровищами. 

В ноябре 2010 года мы с однокурс-
никами поехали на экскурсию в Кун-
гурскую ледяную пещеру. В различных 
туристических путеводителях ее назы-
вали по-разному, но всегда с востор-
гом: «самое удивительное чудо приро-
ды Уральских гор», «уральская красави-
ца», «окаменевшая сказка», «жемчужи-
на Урала». 

Находится она на Среднем Урале, на 
правом берегу реки Сылвы, самого кра-
сивого притока реки Чусовой. Ученые 
сходятся во мнении, что возраст Кунгур-
ской пещеры – 10-12 тысяч лет. В общем, 
грех было не посмотреть. 

Осматривать «жемчужину», «краса-
вицу» и «окаменевшую сказку» набра-
лось нас человек тридцать.«Общая дли-
на изученной части Кунгурской пеще-
ры,– рассказывала экскурсовод,– дости-
гает шести километров». И продолжила: 
«Полагают, что неисследованные ходы 
как минимум вдвое длиннее. В пещере 
пятьдесят восемь гротов и около шести-
десяти озер». В предвкушении чудес мы 
вошли в пещеру… 

Пещера действительно оказалась ска-
зочно красива и весьма неплохо обору-
дована! Там, где нужно, были вырубле-
ны ступеньки и сделаны поручни. Каждый 
грот был уникален. В «Бриллиантовом» 
гроте лицо обдало по-настоящему зимним 
холодом, а наверху было лето! Фантасти-
чески выглядели свисавшие стеклянным 

дождем огромные сосульки-сталактиты 
и тянущиеся к ним белыми свечками ле-
дяные сталагмиты. Все это было искус-
но подсвечено сиреневыми, оранжевыми, 
зелеными, желтыми лучами невидимых 
прожекторов, блестело и искрилось. 

Затем мы попали в самый холод-
ный грот пещеры – «Полярный». Глав-
ное чудо в нем – ледяной «водопад». Об-
следовали гроты с интригующими на-
званиями: «Данте», «Склеп», «Кресто-
вый», «Атлантида»… Грот «Руины Пом-
пеи» с огромной каменной черепахой… 
Грот «Коралловый Риф», где гипсовые 
наросты напоминали сросшиеся корал-
лы… С открытым ртом мы рассматрива-
ли «усатый» сталагмит – ледяную бол-
ванку толщиной в руку, выросшую из 
земли, из «головы» которой торчали 
длинные, тонкие ледяные усы… Захва-
тывающее зрелище!

Между гротами раскинуди свои бе-
рега уникальные озера, в которых води-
лись слепые рачки-бокоплавы с устра-

шающим названием «крангоникс Хлеб-
никова»… Чем они питались? Как туда 
попали? Для нас это так и осталось за-
гадкой.

Когда мы добрались до грота «Эфир-
ный», то нашему восхищению не было 
предела! В нем – особенное эхо. Любой 
произнесенный звук повторялся там 
много раз! Каждый экскурсант, естест-
венно, попробовал «ухнуть» что-нибудь 
и зачарованно слушал свой голос, много-
кратно повторенный пещерой. Словом, 
пещера нам очень понравилась!

Елена Колина, 
Ильгиза Набиуллина

Святое место
В октябре этого года мы посетили Бе-

логорский Свято-Николаевский муж-
ской монастырь в Пермском крае. Мы, 
как по взмаху волшебной палочки, попа-
ли в царство зимы – нас встретил вели-
чественный монастырь на заснеженной >>
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Холодной декабрьской ночью 2005 
года далеко от родного дома оборвалась 
жизнь молодого парня. А что осталось 
нам? Память. Добрая память об этом че-
ловеке – сыне, брате, друге, выпускнике .

Сергей родился 25 ноября 1981 года 
в Златоусте. В 1997 году он поступил в 
Златоустовское медицинское училище 
МПС и окончил его по специальности 
«Лечебное дело» в 2003 году.

«Мам, ну как?..»
Памяти выпускника 2003 года Сергея Дуванова

8 декабря 2005 года в городе 
Аргун Чеченской республики в 

результате террористического 
акта погиб наш выпускник Сергей 
Александрович Дуванов. Ежегод-
но 8 декабря в филиале проходит 
День его памяти. Хочется расска-
зать об этом юноше, о нашем вы-
пускнике 2003 года, который всей 
своей жизнью остался в истории 
родного Златоуста и нашего фи-
лиала. 

В мае 2004 года Сергея призвали в 
армию. Службу начал в Ставропольском 
крае, в войсках МВД. В «учебке» осво-
ил практически все воинские специаль-
ности – сапер, пулеметчик, гранатомет-
чик, минер, фельдшер, медбрат. В ноябре 
2004 года С.А. Дуванова перевели в го-
род Аргун Чеченской Республики. Сер-
гей сразу попал в разведроту. 

Будучи от природы человеком на-
стойчивым, несмотря на травму позво-
ночника, Сергей занимался спортом, 
хотя врачи категорически запретили 
ему нагрузки. На спортплощадке родной 
школы тренировался на турнике. Сере-
жа брал очень большие нагрузки: лыжи, 
коньки, натурбан, плавание, карате… Он 
не хотел, чтобы его настигла болезнь – 
и потому сражался с ней.

Он был романтиком, любил лес, при-
роду. Его страстью была рыбалка, лю-
бовь к которой привил отец. Они были 
не просто отцом и сыном – были на-
стоящими друзьями. Их дом всегда был 
полон друзей, которые любили всю се-
мью Дувановых – и дядю Сашу, и тетю 
Нину, и младшую сестренку Танюш-
ку. С мамой у Сергея были очень неж-
ные и доверительные отношения. Ко-
гда он научился играть на гитаре, пер-
вым слушателем его песен стала мама: 
«Мам, ну как?». И мама, конечно, от-
вечала: «Замечательно, Сережа, и пес-
ня хорошая!».

В письмах к матери Сергей напишет, 
что армия его изменила, сделала более 
суровым и жестким. Будто оправдыва-
ясь, добавит: «А если быть другим, легко 
запутаться и упасть. А армия этого не 
прощает». От матери не скрывая: «Ведь 
на самом деле я романтик по жизни. Как 
все-таки трудно быть тем, кем ты про-
сто не являешься. Но того требует твое 
окружение, и по-другому здесь нельзя».

Только ей, любимой мамочке, сын 
мог признаться: «Хочу домой. Хочу лас-
ки и любви. Хочу просто покоя. Хочу лю-
бить всей душой и быть любимым». Сын 

просил: «Дорогая моя мама, переживай 
поменьше и улыбайся почаще».

Служил Сергей честно: 23 марта 2005 
года получил благодарность военного ко-
менданта за отличное исполнение служ-
бы, а за месяц до гибели, 4 ноября 2005 
года, Сергей был награжден Нагрудным 
знаком «За отличие» II степени. 

8 декабря 2005 года при выполнении 
боевого задания Сергей вызвал огонь на 
себя… Он спас товарищей, но сам погиб.

Ефрейтор, старший стрелок, пуле-
метчик Сергей Александрович Дуванов в 
июне 2009 года Указом Президента Рос-
сийской Федерации награжден Орденом 
Мужества. Посмертно.  

Нина Васильевна о сыне говорит за-
думчиво: «Как звезда: пролетела и погас-
ла». В этих словах — вся боль, вся любовь 
и нерастраченная нежность к сыну... 

Преподаватель филиала И.П. Ванина 
посвятила Сергею эти строки:

Папа, почему я не родился,
На руках меня ты не носил?
Я б все делал так, чтоб ты гордился, 
Я старался изо всех бы сил!

Я бы в школе хорошо учился, 
Спортом занимался бы всерьез.
Ну а если б вдруг мне стало трудно,
Ты б сказал: «Сынок, не вешай нос!»

А потом, когда бы я влюбился, 
Ты б семью мою благословил.
У меня б потом сынок родился,
Дедушкино имя бы носил!

Только этого не будет никогда…
Жизнь твоя сгорела, как звезда.
Оборвали твоей жизни нить… 
Почему? Зачем? С кого спросить?

Будь ты проклята, Чеченская война!
Испытали горя мы сполна!
Помнит Родина тебя, Сергей, 
И тобой спасенных сыновей. 

Заместитель директора по воспитатель-
ной работе Л.Н. Хмелевская 

горе с огромным крестом в честь чудес-
ного спасения Цесаревича Николая от 
покушения.

Вместе с экскурсоводом путешест-
вовали во времени: сентябрь 1987 год – 
первый крестный ход, 1917 год – школа 
для мальчиков-сирот, небольшой храм 
при школе с настоятелем и монахами, ко-
торых расстреляли большевики. В годы 
Великой отечественной войны – госпи-

таль: плач, боль, страдания, врачи, ме-
дицинские сестры, их подвиг в борьбе за 
жизнь. Перемены монастырь пережива-
ет по сегодняшний день – идет реставра-
ция храмового комплекса, а монастырь 
живет и встречает нас святыми иконами 
«Подобие Казанской иконы Божией Ма-
тери», «Образ преподобного Сергия Ра-
донежского», «Образ святого благовер-
ного князя Александра Невского».

Дорогие наши преподаватели! Ог-
ромное спасибо вам за незабываемые 
впечатления, за душу, которую вы вкла-
дываете в нас. Быстро пролетает время… 
Но мы смело шагаем в большую жизнь с 
тем багажом знаний и впечатлений, ко-
торый вы нам передаете. 

Анна Салтанова, 
Евгения Топычканова 

>>
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официально	

Федеральное агентство 
железнодорожного транспорта

Федеральное государственное бюджетное 
образовательное учреждение 

высшего профессионального образования

«Уральский государственный университет 
путей сообщения» (УрГУПС)

ПоЛоЖеНие 
о ГРаНте моЛоДоГо СПеЦиаЛиСта 

ВЫСШеЙ КВаЛиФиКаЦии

1. общие положения
Настоящее Положение разработано в соответствии с законами 

Российской Федерации и Уставом университета.
Настоящее Положение регулирует порядок присуждения и вы-

плат грантов молодого специалиста высшей квалификации сотруд-
никам университета, заключившим договоры с университетом.

Основным источником формирования фонда грантов молодо-
го специалиста являются средства университета от приносящей до-
ход деятельности. 

Дополнительным источником финансирования грантов могут 
быть добровольные взносы предприятий и частных лиц.

Общее руководство фондом грантов молодого специалиста, ра-
ботой по перспективному планированию и контролю расходования 
средств, выделенных на гранты, осуществляет ректор университета. 
Непосредственное руководство фондом осуществляет проректор по 
научной работе и международным связям.

Организационную работу по подбору и представлению канди-
датов на гранты молодого специалиста проводит отдел докторан-
туры и аспирантуры.

2. Цели и задачи
Цель гранта – стимулирование научной деятельности и закреп-

ление выпускников аспирантуры в университете после успешной за-
щиты диссертации на соискание ученой степени кандидата наук.

Основными задачами учреждения грантов молодого специа-
листа являются:

– развитие и повышение эффективности научных исследований 
и научных школ университета;

– формирование заделов НИР для последующей коммерциали-
зации их результатов в малое инновационное предприятие (МИП) 
Уральского транспортного технопарка Университета;

– финансовая поддержка работы выпускников аспирантуры в 
приоритетных направлениях научных исследований, в том числе по 
актуальным проблемам железнодорожного транспорта.

4. Кандидаты на получение гранта
Кандидатами на получение гранта молодого специалиста могут 

быть выпускники аспирантуры или соискатели, успешно защитив-
шие диссертацию на соискание ученой степени кандидат наук и яв-
ляющиеся штатными сотрудниками университета, работающие на 
не менее чем одной ставке преподавателя.

3. Размеры выплат
Выплаты производятся от даты трудоустройства на преподава-

тельскую должность (но не ранее даты успешной защиты диссер-
тации) и сверх премиальных выплат за защиту.

Срок гранта молодого специалиста – 3 года. Ежегодная выпла-
та назначается приказом ректора на основании решения Эксперт-
ного совета. 

Размеры ежегодных выплат устанавливаются приказом рек-
тора.

При невозможности выполнения условий по гранту, получаю-
щий грант обязан немедленно информировать проректора по науч-
ной работе и международным связям. В этом случае дальнейшее фи-
нансирование по гранту прекращается, и молодой специалист обя-
зан возвратить в Университет все средства, полученные по гранту 
и неустойку в размере 0,2 % за каждый день от суммы гранта за все 

время гранта. Возврат денежных средств производится не позднее 
15 дней с момента подачи заявления о невозможности выполнения 
условий по гранту. При получении гранта с молодым специалистом 
заключается договор, где отражаются права и обязанности молодо-
го специалиста и университета. 

5. Порядок назначения гранта 
Этапы назначения гранта:
1 этап. Подача заявки на грант
Кафедры университета представляют в отдел докторантуры и 

аспирантуры следующие документы на соискателей грантов:
– копию диплома ВАК о присуждении ученой степени;
– выписку из решения заседания кафедры;
– список опубликованных работ;
– план научной работы на весь срок гранта (3 года) и на сле-

дующий год.
2 этап. Рассмотрение заявки
Отдел докторантуры и аспирантуры организует заседание Экс-

пертного совета с приглашением соискателя на грант. Соискатель на 
грант докладывает Экспертному совету план работы на год. 

Решение о присуждении гранта молодого специалиста принима-
ется Экспертным советом открытым голосованием простым боль-
шинством голосов при наличии на заседании не менее 2/3 состава 
совета. В соответствии с решением Экспертного совета грант мо-
лодого специалиста назначается приказом ректора университета с 
указанием суммы гранта и периода выплаты.

Экспертный совет утверждает план научных работ на следую-
щий год.

Этапы продления гранта:
1 этап. Отчет за истекший срок гранта
Соискатель за месяц до окончания выплаты гранта по текуще-

му году представляют в отдел докторантуры и аспирантуры сле-
дующие документы:

– отчет за истекший срок гранта;
– выписку из решения заседания кафедры о продлении гранта;
– план научной работы на следующий год;
– список опубликованных работ и документы, подтверждающие 

внедрение (коммерциализацию) результатов НИР.
2 этап. Рассмотрение заявки
Отдел докторантуры и аспирантуры организует заседание Экс-

пертного совета с приглашением соискателя. Соискатель гранта 
предоставляет Экспертному совету отчет за истекший год и план 
работ на следующий год. 

Решение о присуждении гранта молодого специалиста прини-
мается Экспертным советом университета открытым голосованием 
простым большинством голосов при наличии на заседании не менее 
2/3 состава совета. В соответствии с решением Экспертного совета 
грант молодого специалиста назначается приказом ректора универ-
ситета с указанием суммы гранта и периода выплаты.

Экспертный совет утверждает план научных работ на следую-
щий год.

6. Критерии назначения гранта
Критерии назначения гранта зависят от года выплат:
1 год – успешная защита диссертации после утверждения ВАК; 

план работы, имеющий существенные положения;
2 год – выполнение плана научных работ, утвержденного Экс-

пертным советом и издание по результатам монографии или 3 ста-
тей в рецензируемых журналах; внедрение результатов диссерта-
ционных исследований в МИП или хоздоговорной деятельности 
НИЧ;

3 год – выполнение плана научных работ, утвержденного Экс-
пертным советом, и издание по результатам монографии или 3 ста-
тей в рецензируемых журналах, или победа во внешних конкурсах 
научных работ; внедрение результатов диссертационных исследо-
ваний в МИП или хоздоговорной деятельности НИЧ. 

РАЗРАБОТАНО: 
Начальник отдела докторантуры и аспирантуры
Н.Ф. Сирина

Публикуем «Положение о гранте молодого специалиста высшей квалификации» УрГУПС.
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– Студенческие годы – это время, о ко-
тором вспоминают, как правило, с улыб-
кой. Вы уже с университетских лет были 
вовлечены в общественную деятельность. 
Какие яркие воспоминания у вас сохрани-
лись со времен студенчества?

– Вы правы: свои студенческие годы 
я вспоминаю с улыбкой. Со мной проис-
ходило много забавных и поучительных 
историй! Я отлично учился, 2 года орга-
низовывал студенческий строительный 
отряд. Но большую часть времени уде-
лял своей работе в организации BEST. 
Одним из самых ярких впечатлений стал 
академический курс BEST «The best train 
in your life» в марте 2003 года. Вот что 
было взрывом положительных эмоций! 
Именно тогда я понял, чего действитель-
но хочу от жизни! 

– А хотелось бы сейчас вернуться об-
ратно, в то беззаботное время?

– Студенчество всегда приятно и ве-
село вспоминать. Но вернуться?! Вряд 
ли. Сейчас у меня тоже очень активная и 
интересная жизнь, только в другом мас-
штабе. Важно осознавать, что тогда уда-
лось создать такую базу, которая про-
должает работать, получить нужные и 
ценные знания, продолжать продвигать-
ся по карьерной лестнице. 

– Расскажите о своей карьере. Что 
стало опорной точкой для дальнейше-
го взлета?

– После окончания университета я 
стал работать в сфере транспорта. Но 
моя профессиональная карьера со спе-
циальностью, полученной в УрГУПС, 
связана мало, и на это есть свои причи-
ны. Прежде всего, мои взгляды изменил 
BEST – он стал для меня одним из тех 

Будущее зависит от тебя, 
или Желание идти вперед
интервью с выпускником УрГУПС, бывшим президентом BEST евгением Березиным

инструментов, который показал, что в 
мире много других возможностей, нуж-
но их увидеть, поверить, что мир открыт 
для всех, ну и, конечно, знание англий-
ского языка сильно помогает.

Тот английский, с которым я закончил 
университет, был отработан на практике, 
на живом общении, потому что учебная 
программа была для меня слишком сла-
бой. Я понимал, что, возможно, я не пой-
ду работать по специальности. При рас-
пределении увидел сотрудников различ-
ных подразделений РЖД и понял: они 
далеки от современного мира и тех воз-
можностей, которые открывает нам вре-
мя. После окончания университета я пере-
ехал в Москву, прошел курс изучения анг-
лийского языка в МГУ. Благодаря этому 
успешно устроился на работу в междуна-
родную экспедиторскую компанию и про-
должаю сейчас развиваться в этой сфере. 

– Как вы достигли таких успехов в 
профессиональной деятельности? Рас-
скажите об этом поподробнее.

– Моя деятельность началась в мае 
2003 года, когда я получил предложе-
ние от небольшой компании «BEDFORD 
LOGISTICS», занимающейся международ-
ными грузоперевозками. Работа заклю-
чалась в поставках на экспорт продукции 
крупных российских машиностроитель-
ных предприятий, таких как Уралмаш. 

Потом я вернулся в Екатерин-
бург – получил предложение от меж-
дународной экспедиторской компании 
«Kuehne+Nagel», которая лидирует в 
мире в своей сфере, занимается продажей 
комплексно-транспортных услуг. Такая 
работа меня вдохновляла. Я понял: могу 
делать больше, и в 2008 году перешел уже 
в российскую, достаточно крупную, экс-
педиторскую компанию. 

Продолжил работу в сфере между-
народных экспортно-импортных грузо-
перевозкок. А далее устроился в компа-
нию «Mediterranean Shipping Company» 
(«MSC»), в ней сейчас и работаю. «MSC» 
является одной из крупнейших контей-
нерных перевозчиков в мире, славится 
своими желтыми контейнерами, кото-
рые мы можем увидеть на станции «Ека-
теринбург – Товарный» и на терминалах 
независимых компаний. В «MSC» я смог 
реализовать много проектов (например, 
проект «Контейнерный поезд Таллин – 
Пермь»). Успех – как составляющая из 
двух факторов: понимание, что можно 

сделать больше и уверенность: «если 
можно, значит нужно». Это – мои внут-
ренние мотиваторы. 

– Чем вы еще увлекаетесь? 
– В 2011 году мы с друзьями смог-

ли объединиться и открыли гриль-бар 
«Егерь». Это, конечно, импровизация 
чистой воды. Проект состоялся, хотя еще 
многого предстоит достигнуть. 

Увлекаюсь чтением деловых журна-
лов, книг, написанных «гурами» в сфере 
бизнеса. На самом деле я недавно стал 
этим заниматься, потому что до такого 
чтива нужно дорасти. 

Возможно, когда-нибудь я продолжу 
учиться, получу «бизнес-образование»… 
По крайней мере, такое в планах есть. 
Кроме этого, увлекаюсь спортом: с дет-
ства занимаюсь бегом на среднее дистан-
ции, играю в волейбол, езжу на горных 
лыжах. Веду активный образ жизни!

– Было ли какое-то событие в ва-
шей жизни, которое стало для вас пово-
ротным пунктом, позволило изменить 
взгляды на жизнь?

Начало моей деятельности в BEST – 
это момент, который изменил мою жизнь 
по-настоящему. Если бы не было BEST, то 
не было бы меня таким, какой я сейчас. 
Как Петр I построил Петербург и открыл 
окно в Европу – так и BEST сделал это для 
меня. Когда организовывали BEST-курсы 
в УрГУПС, мы с ребятами из Европы об-
суждали разные темы (например, какой 
риск несет укрепление Китая для России 
или что будет, если Китай захватит Си-
бирь). На такие темы я никогда не гово-
рил с друзьями и с родителями, только 
иногда об этом могли упоминать профес-
сора университета, давая понять, что мы 
еще не доросли до них. Это очень сильно 
поменяло мое мировоззрение. Благодаря 
этому я научился расставлять приорите-
ты, организовывать свое время.

– Без чего вы сейчас не представляе-
те свою жизнь?

– Я не представляю свою жизнь без 
путешествий и общения. Люблю откры-
вать и познавать новое. Приятно встре-
чать интересных людей за рубежом и 
даже русских, которые там живут – это 
расширяет кругозор и понимание мира.

– А вообще вы – спонтанный чело-
век? Или привыкли расписывать жизнь >>
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по плану, на несколько месяцев (лет) 
вперед? 

– Для меня, как человека занимаю-
щегося бизнесом, обязательно нужен 
план. Мне нравиться его составлять – 
и на день, и на неделю вперед. Появля-
ется понимание и осознание своей дея-
тельности. 

Но и доля спонтанности в моей жиз-
ни тоже есть. Бывает, во время коман-
дировок удается встретиться с друзья-
ми. Но все время действовать спонтан-

но тоже неправильно – так нельзя дос-
тигнуть своих целей! 

– Дайте свое наставление будущим 
выпускникам УрГУПС. 

– Когда мы учимся в университете, 
нам все время советуют и указывают, что 
делать. И это ограничивает большинст-
во студентов, потому что они перестают 
самостоятельно думать. 

А когда взрослеешь – нужно прояв-
лять самостоятельность действий и де-

лать выбор. Тогда будет удовлетворение 
от жизни. 

Не нужно бояться делать ошибки! 
Лучше жалеть о том, что сделал, чем жа-
леть о том, чего не сделал. В России сей-
час много возможностей. Это восприни-
мают многие с недоверием, но это так и 
есть. В Европе и в США гораздо сложнее 
пробиться, чем в России. 

Провела дружескую беседу 
Лилия Хабибрахманова

Мероприятие, которое 
состоялось в Уральском пе-
дагогическом университете, 
прошло в форме акции. Уча-
стники из 6 ведущих на Ура-
ле вузов (УрГУПС, УрГС-
ХА, УрГАХА, УрГПУ, УрФУ 
и РГППУ) в творческой фор-
ме представили свое образо-
вательное учреждение и по-
здравили всех с главным сту-
денческим праздником.

Ведущая Марина Чащи-
на подчеркнула, что «Екате-
ринбург – город студентов, 
молодое сердце России. Оно 
бьется сильно, ровно и в ногу 
со временем. Сегодня памят-
ный день, и все студенчество 

уральской столицы его отме-
чает». 

«Мы решили подарить 
друг другу яркий праздник, 
ведь 65-й Международный 
день студентов – это велико-
лепный повод для создания 
добрых традиций сотрудни-
чества, в которых заклады-
вается начало жизненных ус-
пехов молодежи, формирует-
ся ее креативный, творческий 
подход к любому делу», – до-
бавила она.

Финальной нотой фо-
рума стало общее исполне-
ние на латыни Междуна-
родного студенческого гим-
на «Gaudeamus» и вручение 

сладких подарков от органи-
заторов представителям мо-
лодежных делегаций.

Проректор УрГПУ Вла-
дислав Антонович Середа от 
души поздравляя студен-
тов с праздником, пожелал: 
«Крепких знаний, отличных 
рейтингов, блестящей эруди-
ции и ежедневного самосо-
вершенствования, ведь сей-
час нужно не только возрож-
дать хорошие традиции, но и 
создавать новые».

О нашем университете, о 
лучших студентах УрГУПС и 
их научных разработках, со-
провождая презентацию ви-
деороликом, рассказали сту-

денты и аспиранты из соста-
ва Совета студентов, а песня 
о студентах ансамбля казачь-
ей песни «Сокол» никого не 
оставила равнодушным, ко-
лоритное владение боевыми 
искусствами в национальной 
специфике были приняты «на 
ура». 

В ближайшее время со-
стоится круглый стол с уча-
стием всех вузов, за которым 
появится возможность вновь 
объединиться, чтобы обсу-
дить жизненно важные для 
нас, студентов, вопросы. 

Дарья Логунова,
Александр Спирин

Мы – молодое сердце России
18 ноября наш университет принял участие в праздновании международного дня студента

Участники Международного дня студента

>>
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Обычно в полной мере трудовыми 
они бывают для студентов старших кур-
сов. Первокурсники, по сравнению со 
школьными днями, воспринимают их 
очень даже веселыми. Посещение лек-
ций по желанию, к семинарам хочешь – 
готовишься, хочешь – нет, оценок не ста-
вят и четвертных контрольных работ не 
устраивают, нет сурового классного ру-
ководителя, бдящего учебную дисципли-
ну. Известный миф распространен в сту-
денческой среде: от сессии до сессии жи-
вут студенты весело, а сессия всего два 
раза в год. Для тех, кто ее сдает. 

Обычно тяжелее всего сдают первую 
сессию первокурсники, неуловившие од-
ной важной особенности: учеба нужна, 
прежде всего, самому студенту, а не пре-
подавателю или деканату!

Горячая пора для студентов – экза-
мены. Как к ним правильно относиться, 
хорошо подготовиться и достойно сдать? 
«Экзамен» в переводе с латинского озна-
чает «испытание». И каждый человек в 
своей жизни преодолевает эти испыта-
ния неоднократно. А так как избежать 
экзаменов невозможно, то остается толь-
ко готовиться и сдавать. 

Совет № 1
Самый распространенный прием – 

«Халява, ловись». Ровно в полночь нуж-
но вылезти из окна с раскрытой зачет-
кой и кричать: «Халява, ловись!!!» По-
сле этого зачетку нельзя открывать до 
тех пор, пока преподаватель сам ее не 
откроет. Говорят, чем сильнее прокри-
чишь, тем вероятнее всего халява к тебе 
«прилетит».

Совет № 2
Следующее действо выполняется не-

посредственно перед сном. Под подушку 
нужно положить раскрытые книги с от-
ветами на вопросы (чаще всего те, кото-
рые плохо запоминаются).

Совет № 3
Под подушку положить листочки с 

номерами билетов. Утром достать один 
и повторить, так как его вероятнее все-
го и вытянешь. 

Совет № 4
Перед тем как выйти из дома, съешь-

те кусочек черного хлеба. Кроме него до 
экзамена ничего не ешьте и не пейте: на 
голодный желудок быстрее сдадите!

Инструкция к НЕприменению
Вы поступили в УрГУПС. Ра-

дость от первой крупной жиз-
ненной победы еще не прошла, а 
уже наступают трудовые учеб-
ные будни.

Совет № 5
Все нужно делать «слева»! В левый 

сапог положите медный пятак. Вставать 
с кровати нужно с левой ноги, входить в 
аудиторию также с левой, тянуть билет, 
соответственно, следует левой рукой. 

Совет № 6
Учить следует всегда самый легкий 

билет (остальные, как советуют, можно 
и не учить). И то не полностью, главное 
знать основные положения. 

Совет № 7
Нельзя мыть утром перед экзаме-

ном голову, она должны быть «старой», 
«помнящей все».

Совет № 10
По поводу внешнего вида. Существу-

ет мнение, что нужно надевать ту одеж-
ду, в которой сдача экзамена была удач-
ной. У некоторых, таким образом, появ-
ляются удачные вещи-талисманы. Одна-
ко другие советуют надевать новые вещи 
(хотя бы одну). Это не только поднимет 
вам настроение, но и подействует соот-
ветствующим образом на преподавате-
ля. Чистые и опрятные вещи – залог ус-
пешной сдачи. Чем опрятнее и краси-
вее вы одеты, тем благосклоннее будет 
к вам преподаватель. Но не нужно наде-
вать чересчур много ярких и броских ве-
щей, чтобы не заострить на себе внима-
ние преподавателя. Косметики на лице 
тоже должно быть в меру. Естествен-
ность – лучший вариант. 

Совет № 11
Перед входом в аудиторию обяза-

тельно подержите за руку того челове-
ка, который сдал на «отлично»: хорошая 
оценка обеспечена. Если у вас есть талис-
ман, обязательно берите его с собой: во-
первых, преподаватель может умилить-
ся, а во-вторых, в него можно засунуть 
шпаргалки.

Совет № 12
Какой билет тянуть? Каждый раз, 

смотря на груду билетов, мы думаем: где 
же может лежать самый легкий билет или 
хотя бы тот, который я знаю? Психоло-
ги советуют внимательно посмотреть на 
билеты и провести рукой над ними (как 
будто вы выбираете), затем смело тянуть 
тот, который изначально вам приглянул-
ся. Это придаст вам уверенности и реши-
тельности. Куда садиться? Лучше всего 
садиться в центр аудитории, не на послед-
ние парты. Они больше всего привлекают 
внимание преподавателей. Если вы созда-
дите впечатление уверенного и знающе-
го человека, на вас реже будут обращать 
внимание во время подготовки.

Совет № 13
Как себя вести, когда начинаешь го-

товиться? Как только вы взяли билет, не 

нужно лезть за шпаргалкой сразу. Пре-
подаватели, как правило, обязательно 
обращают внимание на тех, кто толь-
ко вытянул билет. Какое-то время они 
присматриваются к вам, поэтому снача-
ла нужно добросовестно попробовать 
вспомнить хоть что-то, и постарать-
ся записать на листке все, что вы пом-
ните. Потом, дождавшись удобного мо-
мента, достать свои ответы и незамет-
но списать.

Совет № 14
Как незаметно списать? Ну, пожалуй, 

если вам не дано, то не стоит и пробо-
вать, все может завершиться печально. 
Но, если все же удачные попытки были, 
то вам следует помнить, что «раз на раз 
не приходится», и лучшим способом сда-
чи экзамена по-прежнему остаются вы-
ученные билеты.

Чего делать категорически 
нельзя:
1) Молчать! Говорите, говорите хоть 

что-нибудь, если не знаете ответа на по-
ставленный вопрос. Естественно, не о 
вчерашнем матче Зенит-Спартак, а хотя 
бы, о смежных областях поставленно-
го вопроса.

2) Никогда не говорите: «не знаю», 
замените на выражение «затрудняюсь 
ответить».

3) Не используйте такие выражения, 
как «меня на этой теме не было», «я по-
терял конспект» или «меня позвали в 
этот момент». Помните, что преподава-
тель – творческий человек, он заинте-
ресован в ваших знаниях в области его 
предмета.

Важным условием успешной сдачи 
сессии является студенческое братство. 
Можно вместе отражать «натиск пре-
подавательского корпуса» (непонятно-
го учебного материала), оказывая друг 
другу походную психотерапевтическую 
и педагогическую помощь: переписывать 
лекции и конспекты, ненаписанные са-
мостоятельно в виду занятости на дру-
гих фронтах. Студенты-братья – отлич-
ные испытуемые для отработки дара по-
нимания и убеждения в знании сложно-
го учебного материала.

Ну и, конечно, девиз всех студентов: 
«Халява, ловись!» еще никто не отме-
нял.

P.S.: Уверены применение нашим со-
ветам найдут не многие студенты. Успе-
хов в сдаче сессии. 

Марина Кузьмина, ФУПП
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На сегодняшний день воз-
рождается интеллектуальная 
игра «Что? Где? Когда?» – не-
сколько команд, собравшись 
под одной крышей или полу-
чая вопросы синхронно через 
интернет, традиционно в те-
чение одной минуты пытают-
ся найти верный ответ.

Около 6 лет назад в шко-
ле я вместе с товарищами по 
математическим боям стал 
«чгкашником» в составе ко-
манды «КМТС» («Кого мог-
ли, того собрали») под руко-
водством О.И. Южакова. По-
степенно, набираясь опыта в 
решении вопросов, мы ста-
ли показывать неплохие ре-
зультаты.

После этого я задался це-
лью создать в УрГУПС интел-
лектуальный клуб.

Первая полетная игра 
«Что? Где? Когда?» прошла 
весной этого года и, к сожа-
лению, привлекла мало участ-
ников. Однако уже тогда сре-
ди них были не только сту-
денты, но и преподаватели.

В текущем учебном году 
проводится серия интеллек-
туальных игр «Что? Где? Ко-
гда?», посвященная 55-летию 
нашего университета. 29 но-
ября состоялся II тур. Участие 
приняли команды факульте-
тов, а также сборные коман-
ды: «Ривервуд», «Димидрол», 
«Палата №6», «Del+Enter». 
Наравне с ними в общем заче-
те уже второй тур подряд при-
нимает участие команда УВВР 
«Друзья Друзя». Практически 
никто из участников не име-
ет большого опыта игры, по-
этому шансы на победу были 
примерно равные.

Распространенное мнение 
среди студентов: игра требу-
ет объемных и глубоких зна-
ний. Отчасти это так. Но мно-
гие вопросы построены на об-
щедоступных знаниях и, имея 
хитрую формулировку, тре-
буют ловкости ума. Типичны 
для «Что? Где? Когда?» во-
просы с хокку, гариками или 
акростихами. К примеру:

«Что? Где? Когда?» – 
советуют профессионалы

Народная мудрость гласит, что в России есть два 
известных вопроса: «Кто виноват?» и «Что де-

лать?». Наряду с ними существуют три не менее по-
пулярных: «Что? Где? Когда?». Эта игра объединяет 
людей разных возрастов и профессий в команды зна-
токов.

«Прослушайте гарик 
 Игоря Губермана:
«Добро – это талант 
 и ремесло
Стерпеть и пораженья, 
 и потери;
Добро, одолевающее зло, – 
Как ПЕРВЫЙ, отравляю-

щий ВТОРОГО».
Напишите в правильном 

порядке фамилии, которые мы 
заменили на ПЕРВОГО и ВТО-
РОГО».

Команды «Димидрол» и 
«Друзья Друзя» справились с 
этим вопросом.

Игра проходила тради-
ционно в три тура по 12 во-
просов. Первый тур был свое-
образным «разогревом» для 
команд, несколько вопросов 
так и остались без ответов. 
Подобные вопросы называ-
ют «гробами», они отлича-
ются хитростью формулиро-
вок и двойной логикой в по-
иске ответа.

Пример очередного «гро-
ба» – 5 вопрос 1 тура:

«Крадется осень,
Жар затмился глубиной.
Синеет Фудзи.
По мнению автора вопро-

са, это хокку можно на равных 
использовать с куда более из-
вестным вариантом, где упо-
минается француз. Назовите 
его профессию».

Я надеюсь, читатель сам 
сможет найти ответ на вопрос, 
его по времени никто не ог-
раничивает. Подскажу лишь, 
что известный нам с детства 
аналог этого хокку связан с 
охотником.

В середине 2 тура прояви-
ла себя команда «Del+Enter», 
серией из трех верных отве-
тов она значительно улучши-
ла свои результаты и, набрав 
к концу игры 9 очков из 36, 
поделила 3 место с командой 
«Ривервуд».

Команда «Друзья Друзя» 
показала стабильную игру и 
со счетом 11 очков заняла 2 

место. Особенностью этой 
команды как более взрос-
лой по составу является хо-
рошее знание комедий, акте-
ров и режиссеров советского 
периода.

В 3 туре команда «Ди-
мидрол» электромеханиче-
ского факультета взяла пять 
вопросов подряд и с общим 
счетом 15 очков не оставила 
противникам шансов. Оста-
ваясь лидером игр «Что? Где? 
Когда?» УрГУПС, они реши-
ли испытать себя в играх на 
городском уровне. Пожелаем 
команде удачи и побед!

Привлекли участников во-
просы о древнекитайской ле-
генде и Атланте, об отрываю-
щихся пуговицах («которые 
живут веселее всех»), о пре-
мии Большого Брата (награ-
де за самое грубое нарушение 
неприкосновенности частной 
жизни), об японских кошках 
породы кorat («кошках сча-
стья»).

К каждому вопросу дава-
лись комментарии, однако са-
мое большое обсуждение вы-
звал первый вопрос третье-
го тура:

«На самом деле ЕГО спе-
цифическая особенность объ-
ясняется тем, что кожа ЕГО 
содержит несколько слоев осо-
бых клеток – хроматофоров, 
каждой из которых присущ 
свой цветовой пигмент. На-
зовите абсолютно точно ак-
сессуар, получивший свое на-
звание благодаря ЕМУ».

Все команды без труда 
справились с заданием, одна-
ко из-за неточности форму-
лировки ответы трех команд 
были засчитаны как спор-
ные.

На этом деятельность 
клуба не заканчивается, воз-
можность испытать себя вам 
представится! Ждем вас на 
следующей игре «Что? Где? 
Когда?» 

Андрей Комогоров, 
организатор клуба 

интеллектуальных игр

Победителей не судят!
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Теперь можно сказать «нет» холод-
ному зимнему настроению, а все пото-
му, что открылся новый сезон Лиги КВН 
УрГУПС. Он представлет собой две игры. 
По их итогам лучшая команда попада-
ет на XXIII международный фестиваль 
команд КВН «КиВиН 2012» в городе 
Сочи. 

Какая команда поедет в Сочи – ре-
шало жюри: авторы и актеры команды 
КВН «Свердловск» А. Михеев и А. Со-
колов, начальник отдела развития об-
разовательной деятельности и качест-
ва образовательных услуг Д.В.Волков, 
начальник организационного отдела по 
внеучебной и воспитальной работе Ур-
ГУПС П.Н. Перминова.

КВН обязывает быть веселым и на-
ходчивым не только на сцене, но и в жиз-
ни. Коммуникабельность, непосредст-
венность, позитивное отношение, умение 

В нашем университете ог-
ромное внимание уделяется 
студенческому самоуправле-
нию – особой форме инициа-
тивной, самостоятельной дея-
тельности студентов по реше-
нию жизненно важных во-
просов организации процес-
сов обучения, быта, досуга. 

Работа Председателя 
студсовета достаточно об-
ширна и крайне ответствен-
на: он представляет интере-
сы всех студентов, прожи-
вающих в общежитии. От его 
коммуникабельности, умения 
руководить, настраивать сту-
денческий коллектив на ра-
бочий лад, желания двигать-

ся вперед, достигать совме-
стно со своими соратниками 
новых вершин, умения поло-
жительно позиционировать 
творческие устремления сту-
дентов зависит отношение ру-
ководства вуза к студенческо-
му самоуправлению и к сту-
дентам, проживающим в об-
щежитии. 

Несмотря на важность и 
ответственность должности 
председателя студенческого 
совета, одному ему с таким 
огромным количеством рабо-
ты не справиться. Именно по-
этому председатель всегда ра-
ботает в команде единомыш-
ленников. 

Активные и ответствен-
ные ребята собрались в учеб-
ной комнате общежития, что-
бы решить непростую зада-
чу – выбрать состав студен-
ческого самоуправления об-
щежития № 4. 

Кандидаты выступили с 
мотивационной речью, рас-
сказали о своих целях и пла-
нах. На собрании присутство-
вали декан ФУПП С.С. Кру-
пенин, выпускник УрГУПС, 
председатель студсовета об-
щежития в 2010–2011 гг. 
Александр Алтынов. 

После бурных обсужде-
ний большинством голосов 
был выбран новый состав 

студсовета: Л. Хабибрах-
манова, гр. Ду-319 – пред-
седатель; Е. Пестерева, гр. 
Ду-319 – зам. председателя; 
М. Кузьмина, гр. Д-220 – ста-
роста 5 этажа; А. Циулина, гр. 
ЭД-131 – зам. старосты 5 эта-
жа; К. Жиров, гр. Д-527 – ста-
роста 4 этажа; А. Кощеев, гр. 
Д-339 – зам.старосты 4 этажа; 
Д. Теплов, гр. Д-349 – старос-
та 3 этажа; А. Литвиненко, гр. 
Д-349 – зам. старосты 3 эта-
жа; С. Бабенко, гр. Д-349 – 
староста 2 этажа; Е. Нестоц-
кий, гр. Д-349 – зам.старосты 
2 этажа; Л. Соловьева, гр. Дм-
418 – староста 2 этажа, мало-
го отсека. 

Территория здорового юмора
Полвека назад КВН шагнул с те-

леэкранов в нашу жизнь, очень 
быстро завоевал популярность 
среди зрителей и объединил во-
круг себя интересную и творче-
скую молодежь. 25 ноября он «по-
стучался» в двери актового зала 
УрГУПС, организовал продуктив-
ный, веселый досуг и всплеск твор-
ческой энергии студентов.

Правильный выбор
1 декабря состоялись выборы председателя и членов студенческого Совета общежития № 4

взглянуть на любую ситуацию с опреде-
ленной долей юмора – те черты, которые 
характерны для каждого КВНщика. С ка-
ждым годом все больше и больше ребят 
загорается идеей участия в КВНе. Уже в 
этом году 2/3 команд – новички. Зрите-
ли рады новым игрокам – таланты при-
ветствуются всегда. Первой высту-
пала команда «Плацкарт». Группа мо-
лодых амбициозных ребят начала свой 
путь к вершинам юмора совсем недавно, 
и за столь небольшой срок у них появи-
лось свое «лицо» и собственный стиль. 
«Оранжевым» настроением они зарази-
ли весь зрительный зал! Легкое волне-
ние не помешало команде дать хороший 
старт всей игре!

Дебютировала на КВНе и команда «3 
плюс 2». Название отражает ее состав: 
три игрока – опытные КВНщики, пере-
шедшие из команды «Парк текущего пе-
риода», двое – новички (один из них – 
представитель Казахстана, получивший 
на игре прозвище «Плюс»). Обыграть 
название ребятам удалось. Рейтинго-
вых баллов команда не получила, но это 
лишь первая игра, в финале ребята обя-
зательно достигнут большего успеха! 

Продолжила игру команда «Основ-
ной состав». Ребята в синих галстуках и 
девушка заводили зал интересными им-
провизациями!

Новая команда, созданная представи-
телями ЭТФ – «Цветное радио» – полу-

чила самую высокую рейтинговую оцен-
ку. Выступление прошло на одном ды-
хании: что ни шутка – то аплодисмен-
ты. Роль грозного командира сыграл 
неповторимый Дмитрий Сверлов: каж-
дая его реплика сопровождалась взры-
вом смеха!

Порадовала зрителей и команда 
«Парк текущего периода». Но у всех ос-
талось ощущение незаконченности, чуть-
чуть чего-то не хватило – это отразилось 
и на оценках. Возможно, дело вот в чем: 
накануне выступления команда распа-
лась, потеряв трех участников.

Главную задачу команды выполни-
ли – рассмешили зрителей и подарили 
им замечательное настроение!

Итак, первый этап пройден. Коман-
ды, принимайте поздравления! Нович-
ков – с достойным дебютом, профессио-
налов – с очередным успехом!

Отмечу, что высшим баллом награ-
ждена самая яркая команда вечера – 
«Цветное радио», а в следующую игру 
прошли все – поэтому будем ждать ее с 
нетерпением!

Любовь к КВНу не скрыть. Да раз-
ве вообще есть равнодушные к юмору и 
шуткам?! Попав на КВН раз, остаешься с 
ним навеки! Пусть всем, сидящим у кост-
ра КВН, будет жарко от смеха! 

Черпала хорошее настроение 
Лилия Хабибрахманова
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Немного из истории театра 
моды УрГУПС
В марте 2004 года в университете 

появился новый коллектив – театр мод, 
в состав которого вошли 7 человек. Ру-
ководителем коллектива стала профес-
сиональный модельер-дизайнер Рудако-
ва Елена Борисовна. 

Театр мод УрГУПС является посто-
янным участником всех вузовских куль-
турно-массовых мероприятий. Поми-
мо новых коллекций для театра, кол-
лектив создает костюмы для ведущих и 
участников мероприятий, а также каж-
дый год изготавливает новые коллекции 
для конкурса красоты «Мистер и Мисс 
УрГУПС». На данный момент за театром 
мод числится уже более 20ти коллекций 
на самые разные темы. 

С 2004 года театр мод принимет 
участие во многих межвузовских и го-
родских мероприятиях, а за 2008/2009 
учебный год были созданы коллекции 
«Зимняя сказка», «Глянец» (после кото-
рой театр мод и стал носить одноимен-
ное название), «Светские львицы», «Па-
раллели», коллекция свадебных плать-
ев для участниц и коллекция «Суперге-
рои» для участников конкурса «Мистер 
и Мисс УрГУПС – 2009». 

В 2010 году создается третий состав 
коллектива театра мод. Театр мод участ-
вовал в проведении агитационных вече-
ров в школах, лицеях, училищах с луч-
шими номерами.

7–28 октября 2011 года театр мод 
«Глянец» стал победителем в номина-
ции «Лучшее исполнение» на III регио-
нальном конкурсе модельных агентств и 
профессиональных моделей – 2011 «По-
диум Prolife Professional». 

– Насколько на данный момент раз-
вит этот вид зрелищ? Как востребован?

– Мода всегда была, есть и будет – 
независимо от обстановки в стране. Ши-
тье имеет многовековые традиции, и в 
настоящее время остается актуальным 
для людей, стремящихся к индивиду-
альности и творческому поиску. Зримым 
итогом творческой деятельности стано-
вятся тематические коллекции, которые 
девочки не только придумывают и изго-

На шаг впереди моды
Обычное дефиле – это скучно! Модные показы давно превратились 

в красочные шоу. И такие шоу, оказывается, делают не только из-
вестные кутюрье. УрГУПС уже давно знает, что театр мод «Глянец» из 
каждого появления на подиуме может сделать настоящее театральное 
представление. А убедил нас в этом художественный руководитель те-
атра мод «Глянец» Елена Борисовна Рудакова, создавшая и воплотившая 
вместе со своей командой не один десяток «модных событий».

тавливают своими руками, но и демонст-
рируют на сцене.

– Сколько времени необходимо для 
создания новой коллекции?

– Сложно сказать. Мы тратим столь-
ко времени, сколько необходимо для 
того, чтобы довести ее до совершенства. 
Давно сложилась традиция: каждая из 
девочек всегда может внести свою лепту 
в коллекцию. Они самостоятельно при-
думывают образ костюма, а я им в этом 
помогаю, подсказываю. Кроме самих 
костюмов мы придумываем еще и при-
чески, аксессуары. 

– Кто вам помогает создавать «но-
вое искусство»? Как рождаются творче-
ские идеи? 

– Идеи рождаются в зависимости от 
того, что нужно для проведения студен-
ческих мероприятий (к примеру, «Весна 
УрГУПС» или «Мисс и Мистер»), чего 
ждут участники и зрители от шоу. Мы 
определяем необходимость создания но-
вого проекта и его формат. К таким ме-
роприятиям в вузе мы создаем тематиче-
ские коллекции. Конечно, без всего это-
го «эксклюзивные вещи» бы не зажили 
на сцене своей удивительной жизнью. 
«Глянец» работает уже более семи лет. 
И все это время мы стараемся быть ос-
ведомленными в мире моды. Однажды у 
нашей участницы родилась идея по соз-
данию коллекции «Куклы». Мы вооду-
шевились, воплотили идею в жизнь – и 
теперь ею гордимся!

– Сколько участников в театре мод? 
Все ли задействованы на сценических 
выступлениях?

– На данный момент у меня уже тре-
тий набор моделей. Всего нас семь че-
ловек – участвуют в показах все девоч-
ки. После победы в конкурсе «Подиум 
Prolife Professional» двух ярких участниц 
нашего театра мод пригласили пройти 
курс обучения и принять участие в пока-
зах модных бутиков города, который со-
стоялся в «Гринвиче» 24 ноября.

– На каких условиях вы принимае-
те новых модниц и модников? Нужно ли 
проходить какой-нибудь кастинг?

– Знания в модной индустрии совсем 
не обязательны. Что касается парамет-
ров и внешности, то это тоже не играет 

большой роли. Я всем девочкам говорю, 
что самое главное – это желание созда-
вать что-то своими руками. Да, это заня-
тие требует времени, определенных уси-
лий, наличия вкуса и фантазии. Если есть 
желание – время можно найти. Идеи же 
можно почерпнуть в интернете или в 
специализированных журналах, а мас-
терство придет со временем.

– В чем особенность «модельного за-
кулисья»? Есть ли некие секреты, кото-
рые позволяют сделать не только ярким 
костюм, но еще и качественным шоу, ко-
торое привлечет внимание зрителей?

– Все секреты стоит искать в форма-
те, атмосфере, в соответствии ожидани-
ям того или иного зрителя. Сейчас театр 
моды «Глянец» занимается не только мо-
дой, но и красивыми хореографическими 
постановками, актерским мастерством. 
Поэтому наш конечный продукт – это не 
просто дефиле, а маленькое театральное 
представление. В этом нам помогла ру-
ководитель танцевального коллектива 
«Омега» Наталья Лазарева. Благодаря ей 
мы смогли достойно выступить в показе 
новой коллекции и выиграть в конкурсе 
«Подиум Prolife Professional». 

ведущая	рубрики	лилия	ведущая	рубрики	лилия	хабибрахМановахабибрахМанова
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В Копенгаген я прилете-
ла за 4 дня до начала собы-
тия. Эти дни провела с но-
выми друзьями-датчанами: 
мы гуляли по городу, осмат-
ривали главные достоприме-
чательности… Больше всего 
меня поразил Нюхавн: вы-
строенные плотно друг к дру-
гу домики, удивительно кра-
сивые корабли… Самым не-
обычным архитектурным со-
оружением оказалось здание 
оперы. Было интересно уви-
деть знаменитую Русалочку, 
прогуляться по таинственным 
замкам, пройтись по Ратуш-
ной площади. 

Первое, что меня удиви-
ло – огромное скопление ве-
лосипедистов. Мама, везущая 
впереди в специальной коля-
ске ребенка, парень, быстро 
крутящий педали... Сто мет-
ров – и велосипедная парков-

Датская сказка
Недавно открыла обычный глянцевый журнал, пролистала странички и увиде-

ла фотографии со знакомыми видами Копенгагена: утопающий в огнях парк 
развлечений Тиволи, романтическая гавань Нюхавн с разноцветные домиками 
вдоль нее, самая длинная шопинг-улица Строгет… Почему я так обрадовалась? – 
спросите вы. Дело в том, что не так давно я вернулась из увлекательной поезд-
ки в столицу королевства Дании – Копенгаген. С 8 по 14 ноября в этом городе со-
стоялись ежегодные Президентские встречи BEST – мероприятие, на которое 
приезжают лидеры всех локальных групп для обсуждения текущих проектов, но-
вых идей, введения новых правил, изменения каких-то положений, участия в тре-
нингах, обмена опытом. 

ка, еще чуть-чуть – пробка из 
велосипедистов. 

Удивила меня и систе-
ма проезда в общественном 
транспорте. Весь Копенгаген 
поделен на несколько зон. 
Для проезда из одной час-
ти в другую нужно приобре-
сти билет, соответствующий 
количеству зон, которые пе-
ресечешь. Можно приобре-
сти билет на 10 поездок, ко-
торый обходится очень вы-
годно. После того, как про-
бьешь одну поездку, можно 
пользоваться общественным 
транспортом бесплатно в те-
чение часа. А передвигаясь 
на автобусе, нужно помнить 
о нажатии кнопки на нужной 
тебе остановке. Так один раз 
я проехала чуть дальше. 

Кухня в Дании особен-
ная. Датские блюда весьма 
своеобразны на вкус – все 

на любителя. В отличие от 
нас датчане редко пьют чай, 
в обиходе чаще встретишь 
кофе. А вот на президентских 
встречах вместо чая на обед 
и ужин нам давали простую 
воду, что в принципе харак-
терно для многих европей-
ских стран. 

Гуляя по шопинг-улице 
Строгет, я зашла в потрясаю-
щий магазин «LEGO». Мне 
нравится собирать конструк-
торы, поэтому не могла прой-
ти мимо этой вывески. Очу-
тившись внутри, я увидела 
невероятное: огромные че-
ловеческие фигуры из дета-
лек «LEGO».

За эти 4 дня я получила 
возможность полностью по-
грузиться в атмосферу жизни 
датчан, каждую минуту нахо-
дилась в их обществе, узнава-
ла о национальных особенно-

стях. Дни пролетели как один 
– и я отправилась к своим до-
рогим бестовцам. В первый 
вечер состоялось знакомство 
с новыми и радостная встреча 
со старыми друзьями. Распо-
ложились мы в спортзале од-
ного из корпусов огромного 
кампуса. Около двухсот чело-
век в одном зале, в спальни-
ках – такое зрелище увидишь 
нечасто. 

Наступил первый день – 
официальное открытие. Мы 
прослушали выступления всех 
официальных лиц, в том чис-
ле главного организатора это-
го мероприятия – Кристофе-
ра Йоргенсена, студента Дат-
ского технического универ-
ситета, активного участника 
локальной группы BEST-Ко-
пенгаген. Для нас провели не-
большую экскурсию по тер-
ритории кампуса. Масштабы 
потрясают: это целый город, 
там есть все, что нужно сту-
денту!

На следующий день нача-
лись рабочие будни. Мы на-
ходились на пленарном засе-
дании, слушали выступления 
бестовцев – руководителей 
проектов, комитетов со свои-
ми отчетами о полугодовой 
деятельности, новыми идея-
ми. Самым запоминающим-
ся событием стало голосова-
ние за статус групп–участни-
ков. У нас есть радостные вес-
ти: к BEST присоединились 
группы Черногории, Боснии 
и Герцеговины – совсем ско-
ро вы сможете отправиться к 
ним на академические BEST-
курсы! Полноправными уча-
стниками BEST стали груп-
пы в городах Мессина (Ита-
лия), Авейро (Португалия), 
Измир (Турция), Вроцлав 
(Польша).

Один день был посвящен 
тренингам и обсуждениям. 
Я посетила тренинг по кон-
тролю своих эмоций, получи-
ла массу полезных советов! 

Так прошла моя главная, 
самая ответственная BEST-
поездка. Зимними вечерами 
мечтаю вернуться в сказоч-
ное королевство... С нетерпе-
нием жду продолжения дат-
ской сказки! 

Русские президенты BEST-групп
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Посовещавшись, мы решили выдви-
нуть четыре гипотезы. Забегая вперед, 
отмечу, что в итоге дело приняло абсо-
лютно неожиданный поворот… Приоста-
новлю неугомонный пыл Холмса и рас-
скажу обо всем по порядку.

Гипотеза 1
«В машинисты я пойду – пусть меня 

научат!»: мечта стать железнодорожни-
ком рождается в детстве.

Предполагали ли мы, искушенные 
идеей, что гипотеза не подтвердится? 
Особенно после выступления на юбилей-
ном концерте коллектива детского сада, 
громко названного ведущими «будущи-
ми абитуриентами»? А на самом-то деле, 
друзья, ничего подобного! В ходе рас-
следования выяснилось, что лишь пара 
человек мечтали в детстве походить на 
«вооон того красивого дяденьку (тетень-
ку) в железнодорожной форме» и с гор-
достью заявляли, когда их ставили перед 
собравшимися гостями на стульчик: «Ко-
гда я вырасту – стану железнодорожни-
ком!» К тому же, разве играет такой ре-
бенок с плюшевыми кроликами, собач-
ками, мишками, микки маусами, кукла-
ми (именно их опрашиваемые называли 
любимыми игрушками детства)?! Ему же-
лезную дорогу подавай, вагончики, поез-
да! Умилил лишь один ответ: «Моей лю-
бимой игрушкой была железная дорога 
брата, которую он мне не доверял и иг-
рать с ней не разрешал. А я всегда оби-
жалась и хотела такую же!». Думаю, сту-
дентка в ближайшем будущем обведет 
брата вокруг пальца: станет управлять 
не игрушечной железной дорогой, а са-
мой что ни на есть настоящей! Кроме рес-
пондента, четко видевшего уже в семи-
летнем возрасте свое железнодорожное 
будущее («потому что мама с папой были 
железнодорожниками»), осознание сво-
его желания связать жизнь с транспортом 
появилось у большинства в среднем или 
старшем школьном звене. Так что гипо-
тезе – отбой: не подтвердилась!

Гипотеза 2
«Что в имени тебе моем?»: названия 

столовых блюд не всегда соответствуют 

Большая порция хорошего 
настроения
Журналистское расследование – это вам не хухры-мухры. Не шуточ-

ки. Не детский сад. Не Ваньку валять, в конце концов! Гениальная 
мысль закрутить в УрГУПС детективный сюжет посетила одновремен-
но двух людей – меня и моего корреспондента. За неделю мы настоль-
ко вошли в роли Шерлока Холмса и его друга-доктора, что из кабинета 
пресс-службы до сих пор долетают до длинных ушей характерные фра-
зочки типа «Элементарно, Ватсон!»

их «содержанию». Студенческую столо-
вую любят все. Но не каждый обраща-
ет внимание на название блюд. Поэто-
му мы озадачились: только ли сотрудни-
ки пресс-службы читают меню как ново-
стную ленту?

Большинство респондентов отмети-
ли, что «названия порой замысловаты» 
и «не всегда отражают «содержание» 
блюда». К примеру, бифштекс «Студен-
ческий»: несоответствие цены и назва-
ния вызывает у его любителей улыбку. 
«Омлет натуральный», «Кольцо с оре-
хом», каша «Дружба», сок «Иваныч» ли-
дировали в списках, приведенных сту-
дентами. «Интересно, почему эти пирож-
ки называются «Любительские?!», – за-
далась я как-то вопросом. И услышала 
в ответ невероятную реплику, которая 
нанесла большой удар по моим логиче-
ским способностям: «Как почему? Разве 
непонятно? Они же с мясом!» Здесь без 
комментариев.

Каждый, кого мы просили приду-
мать свое оригинальное название лю-
бимому блюду, с творческим энтузиаз-
мом подошел к делу. Каша «Один день 
до стипендии», компот «Утоли жажду», 
салат «Прочь калории», «Котлеты от ме-
ханки», булочка «Колесная пара», «за-
пеканка по-ФУППовски», суп с лапшой 
«Радость проводника», окрошка «Вагон-
ная сборная», салат «Проректорский»… 
Думаю, списки нужно предоставить со-
трудникам столовой: вдруг заинтересу-
ются?!

Гипотеза 3
Траектория пути газеты «Магист-

раль»: из стоек под подушку студента
Каждый раз мы не перестаем удив-

ляться тому, с какой скоростью свежий 
номер «Магистрали» исчезает со специ-
альных стоек. Поэтому задача просле-
дить траекторию пути газеты была вы-
звана не просто журналистским любо-
пытством, а прямым долгом сотрудни-
ка пресс-службы. В ходе расследования 
выяснилось, что наше издание пользу-
ется бешеной популярностью: газету 
передают из рук в руки, хранят в специ-

альных папках, показывают родителям и 
друзьям, читают всей группой. Несколь-
ко респондентов отметили, что «новый 
номер газеты всегда таинственным об-
разом оказывается под рукой». Лишь на 
одном бланке опросов чья-то недрогнув-
шая рука поставила галочку под пунктом 
«разрываю на мелкие кусочки, ругая ре-
дактора и авторов материалов». Прав-
да, нарисованный рядом смайлик смяг-
чил сердце творящих журналистов. Все 
предложения по вопросу распростране-
ния газеты будут учтены! 

Гипотеза 4
Молодые люди в УрГУПС – настоя-

щие джентльмены
Нетрудно догадаться, что опрос по 

этому поводу проводился исключитель-
но среди представительниц прекрасного 
пола. Сразу успокою волнующихся муж-
чин: гипотеза, естественно, подтверди-
лась!

Вас, молодые и интересные, девуш-
ки считают самыми красивыми, умны-
ми, спортивными, активными, целеуст-
ремленными, надежными, называют 
«будущим транспортной отрасли Рос-
сии», отмечают непревзойденное чувст-
во юмора и мужскую силу обаяния. Не-
сколько респонденток с улыбкой заяви-
ли, что молодые люди в УрГУПС «не от 
мира сего», «студента-железнодорожни-
ка всегда видно издалека!». Порадовали 
и рассказы девушек о ситуациях, в кото-
рых студент «проявил себя как настоя-
щий мужчина». Оказывается, наши юно-
ши и от собак могут спасти, и обед в по-
езде «сварганить», и дверь открыть, и тя-
желую сумку помочь донести, и компли-
ментом женский слух порадовать. Таак, 
главное – не перехвалить! А то ведь за-
знаются еще!

Лично от себя добавлю, что моло-
дые люди УрГУПС обладают неиссякае-
мой творческой энергией. Они помога-
ют мне черпать идеи для очередного но-
мера «Магистрали», креативно подходят 
к написанию материалов и отличаются 
галантностью и вежливостью. Спасибо 
вам, дорогие! 

Анастасия Холмс и Лилия Ватсон
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В предыдущем номере 
«Магистрали» я рассказы-
вал о деятельности «Левши», 
описывал точные копии ло-
комотивов и вагонов. Сердце 
замирает, когда смотришь на 
макеты: кажется, что вот-вот 
все оживет, поезда двинутся в 
путь, вагоны станут ритмич-
но покачиваться из стороны 
в сторону… Но чтобы придать 
жизнь макетам, нужно потра-
тить немало времени и сил. И, 
как показывает практика, же-
лающих поставить на полку 
интересную диораму или ту 
же модель гораздо больше, 
чем жаждущих движения и 
высоких скоростей. 

Нашему клубу удалось 
принять участие в выставке, 
приуроченной к 100-летию 
открытия железной дороги 
«Пермь – Кунгур – Екатерин-
бург». На этом мероприятии, 
проходящем в музее Истории, 
науки и техники, были пред-
ставлены экспозиции профес-
сионалов и начинающих мо-
делистов. Кроме железных 
дорог зрителей радовали ар-
хитектурные сооружения и 
авиатехника. В выставке при-
няли участие студенты ЭМФ: 
Илья Мурзин, Евгений Здо-

Делегация УрГУПС выступала во 
всех видах спартакиады: шахматы, пла-
вание, настольный теннис, мини-футбол, 
женский волейбол.

Безоговорочным лидером в волей-
больном турнире стала женская сбор-
ная команда. Турниру предшествова-
ли напряженные игровые дни за выход 
из подгруппы. В полуфинале, обыграв 

Придаем жизнь макетам
ровнко, Дмитрий Малафеев. 
Модели ребят были выпол-
нены с душой, чувствовал-
ся серьезный подход к делу. 
Особенно понравились маке-
ты со станциями «Кордон» и 
«Хрустальная», изготовлен-
ные в масштабе 1:87.

Мы смогли не только убе-
диться в исторической значи-
мости железнодорожной вет-
ки, но и окунуться в саму ис-
торию: панорама охватывала 
расстояние между Пермью и 
Екатеринбургом, по сравне-
нию с Уральской Горнозавод-
ской дорогой оно сокращено 
на 116 верст. Для туриста пу-
тешествие по этой линии не 
представляет особого интере-
са: на большей части пути ме-
стность глухая, горных заво-
дов попадается мало, а пере-
вал через Уральский хребет 
почти незаметен.

Первый пробный поезд 
по новому пути «Пермь–
Кунгур– Екатеринбург» был 
отправлен 30 октября 1909 
года, а с 1 ноября того же 
года он перешел в эксплуата-
цию Пермской железной до-
роги. С этого времени было 
открыто пассажирское и гру-
зовое движение.

Стендовый моделизм не-
разрывно связан с историей: 
многие диорамы изображают 
фрагменты событий прошло-
го. Модели должны соответст-
вовать действительности, пе-
редавать исторический коло-
рит. Кроме того, иногда быва-
ет интересно узнать, чем была 
знаменита та или иная техни-
ка, которая нашла воплоще-
ние в модели.

В следующем году мы 
проведем конкурс, посвя-
щенный юбилею «Левши». В 
нем примут участие все же-
лающие студенты – предла-
гаем им об этом задуматься 
уже сейчас!

Каждый из нас когда-ни-
будь пытался сделать что-то 
своими руками. Усидчивость, 
творческий подход к делу, на-
копленные знания и опыт – 
главные показатели успеха. 
Умение понять чертеж и вос-
создать копию в миниатюре 
не каждому под силу. У не-
которых уходит достаточно 
много времени на то, чтобы 
построить и собрать одну-е-
динственную модель, а кто-
то за это же время собирает 
сразу три. 

Ребята из клуба «Левша» 
справятся с любой задачей! 

Максим Марамыгин 

Превосходя все ожидания
итоги III общероссийской спартакиады

В рамках «Транспортной недели – 2011», которая прошла в Москве и 
включила в себя крупнейшие и наиболее значимые деловые и куль-

турные события отрасли, состоялась III Общероссийская спартакиада. 
Студенты 19 транспортных вузов России встретились на спортивных 
площадках и сценических подмостках всероссийского фестиваля твор-
чества «ТранспАрт – 2011». 

МАДИ (Московский автомобильно-до-
рожный государственный технический 
университет) по партиям 2:0, наши де-
вушки встретились борьбе за первое 
место со своим прошлогодним сопер-
ником – обновленной и усиленной ко-
мандой из СамГУПС (Самарской госу-
дарственной академии путей сообще-
ния). Девушки из Самары бились отча-

янно, но наша команда не оставила им 
шансов: со счетом 3:1 наши спортсмен-
ки оказались на высшей ступени волей-
больного турнира. Тренер и все игроки 
команды получили грамоты, подписан-
ные министром транспорта РФ И.Е. Ле-
витиным. Особенно девушки благодар-
ны своим болельщикам – мужской ко-
манде по баскетболу. 

Команда по мини-футболу в новом 
составе не давала больших надежд на ус-
пешный исход турнира. Но верные тех-
нико-тактические действия тренеров 
А.В. Евсеева и О.В. Удодова помогли ко-
манде стать лидером в подгруппе, а в по-
луфинале обыграть со счетом 4:0 силь-
ную команду ОмГУПС. 

Ребята из клуба «Левша»

>>
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Финальная игра с МГТУ ГА (Москов-
ский государственный технический уни-
верситет гражданской авиации) склады-
валась очень не просто: уставшие ребята 
с небольшим игровым опытом не смогли 
противостоять игрокам из суперлиги. 

Прошлогоднее чемпионство нашей 
мужской сборной команды по баскетбо-
лу позволило не проходить отборочных 
игр в подгруппах, а сразу выйти в полу-
финал. В результате напряженных мат-
чей, уступив высшую ступеньку сильной 
команде из НГАВТ (Новосибирской го-
сударственной академии водного транс-
порта) и пропустив вперед команду Сам-
ГУПС (Самарской государственной ака-
демии путей сообщения), наши баскет-
болисты завоевали бронзу – достойную 
награду в борьбе с сильными соперника-
ми из 13 вузов РФ. 

Традиционно в шахматном турни-
ре были сильны студенты из Хабаров-
ска. Наша сборная уступила ДВГУПС и 
заняла 2 место, принеся в общекоманд-
ную копилку 5,5 очков. Наши шахмати-
сты подтвердили свой прошлогодний ти-
тул серебряных призеров спартакиады!

Улучшили свое положение по сравне-
нию с прошлым годом теннисисты. Все 
15 команд этого турнира привезли очень 
сильных игроков с высоким рейтингом. 
И пусть мы разделили 3 место с МГТУ 
ГА – нашими прошлогодними обидчика-
ми (именно этой команде мы проиграли 
3,5 очка) – бронза в теннисном турнире 
еще больше нас приблизила к победе в 
общекомандном зачете. 
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Нам ВаЖНо ЗНатЬ тВое мНеНие
Заполни и принеси в пресс-службу УрГУПС (Б3-75)!
1. Что вас больше всего привлекает в газете:
– материалы об официальных событиях УрГУПС;
– новостная лента;
– интервью с интересными людьми;
– статьи о студенческом досуге;
– юмористическая рубрика;
– другое ___________________________________________________________
 __________________________________________________________________
2. Чего, на ваш взгляд, не хватает на страницах «Магистрали»:
– ярких постановочных фотографий;
– нового оформления;
– креативных идей;
– материалов определенной тематики (указать какой _________________________ )
– комиксов, анекдотов, рисунков, стихов;
– конкурсов от редакции
– другое ___________________________________________________________
 __________________________________________________________________
3. Самая интересная статья этого номера _______________________________
 __________________________________________________________________
4. Ваши пожелания и советы редакции ____________________________________
 __________________________________________________________________
 __________________________________________________________________
 __________________________________________________________________

Благодарим за участие в опросе! Ответы можете присылать на www.usurt.ru.

УВаЖаемЫе СтУДеНтЫ,  
СотРУДНиКи и ПРеПоДаВатеЛи! 

На стадионе УрГУПС залит каток! 
Теперь вы можете вместе со своими 
друзьями и семьями отлично прово-
дить время с пользой для здоровья! 
Но пока только со своими коньками. 
Хочу выразить благодарность инициа-
торам, воплотившим эту идею: препо-
давателям кафедры «Физвоспитания» 
Борису Викентьевичу Ашастину и Евге-
нию Алексеевичу Сергееву!

Юрий Могильников, специалист 
по организации спортивных 

мероприятий УрГУПС

На водных дорожках отличились 
наши девушки: в эстафете 4х50 воль-
ным стилем с результатом 1.57,59 заня-
ли 2 место. Сложности в подготовке сту-
дентов-пловцов в УрГУПС усугубляются 
отсутствием бассейна. 

Третий раз в общекомандном заче-
те сборная УрГУПС стала чемпионом III 
Общероссийской спартакиады студентов 
транспортных вузов России. В качестве 
приза спортсмены получили сертификат 
на приобретение спортивного тренаже-
ра. На награждении присутствовал рек-

тор УрГУПС А.Г. Галкин. Большая рабо-
та была проделана тренерским составом: 
подготовить команду, дать нужный на-
строй, вселить уверенность – вот те не-
многие слагаемые в сложной пирамиде 
успеха. Заведующий кафедрой физвос-
питания профессор, заслуженный работ-
ник физической культуры РФ А.В. Авсе-
ев награжден Почетной грамотой мини-
стром транспорта РФ И.Е. Левитиным.

Спасибо спортсменам и тренерско-
му составу – мы снова быстрее, сильнее, 
выше всех транспортных вузов! 

Итоговую таблицу III Спартакиады 
студентов транспортных вузов России 
смотрите на сайте www.usurt.ru 

Е.Я. Егоренко,  учебный мастер 
кафедры физвоспитания
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